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NOUVEL AN DE L'HEGIRE :  

Le président de la République adresse  
ses vœux au peuple algérien et à la nation 

arabo-musulmane 

Lundi 08 Juillet 2024

A  l'occasion de l'avènement 
du nouvel an de l'hégire 
1446, "anniversaire du dé-

part de notre Prophète QSSSL de 
la Mecque vers Médine, annoncia-
teur d'une nouvelle ère rayonnante 
porteuse de bénédictions, de sécu-
rité, de foi, de paix et de fraternité 
pour l'humanité tout entière, le pré-
sident de la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, adresse 
ses vœux au peuple algérien, à l'in-
térieur du pays et à l'étranger, ainsi 
qu'à l'ensemble de la nation arabo-
musulmane, priant Allah Tout-
Puissant de renouveler cette 
occasion qui nous est chère, en 
préservant la stabilité, la sécurité et 
la prospérité dont jouit l'Algérie. 
Bonne fête". 

Longtemps attendue, l’inscription au 
programme AADL 3 a débuté avant-
hier à 21h. Comme il fallait s’y at-
tendre, la plateforme numérique 
dédiée à cette opération a attiré une 
affluence massive à travers tout le 
territoire national, ce qui a créé des 
bugs techniques et a causé des diffi-
cultés aux personnes désirant accé-
der au site ainsi que l’application 
pour aller au bout de l’enregistre-
ment. Face à une telle situation, de 
nombreux citoyens ont passé plu-
sieurs heures en face de leur ordina-
teur mais aussi sur leur smartphone 
pour tenter de franchir toutes les 
étapes et télécharger le formulaire 
prouvant la réussite de leur souscrip-
tion. Face à la lenteur du processus 
et aux difficultés rencontrées, plu-
sieurs internautes ont attendu les ex-
plications des responsables de 
l’agence nationale de l’amélioration 
et du développement du logement ou 

de ceux du ministre de l’habitat, de 
l’urbanisme et de la ville, ce qu’ils 
ont fini par obtenir hier en début 
d’après-midi. A ce sujet, il a été 
mentionné dans un communiqué du 
ministère que « la plateforme était 
bel et bien fonctionnelle et qu’elle a 
été lancée comme prévu vendredi 5 
juillet à partir de 21h ». Dans cette 
publication, il est indiqué également 
que « si l’accès n’a pas été facile et 
surtout lent pour les utilisateurs, 
c’est principalement à cause de la 
forte demande. Une forte demande 
qui a provoqué la saturation du sys-
tème ». Malgré cette situation, il a 
été précisé que « le nombre total de 
souscripteurs jusqu’au dimanche 6 
juillet à 18h a atteint 452.000 ins-
criptions dans tout le pays ». Du 
vendredi soir au samedi à 10h, 
358.000 personnes se sont inscrites 
au programme, c’est ce que le minis-
tère a également annoncé. Il a été 

précisé aussi que chaque utilisateur 
ayant reçu un message vocal après 
avoir contacté le numéro de télé-
phone paru sur la plateforme est 
considéré comme étant officielle-
ment souscrit. 

Des tentatives de piratage  
enregistrées 

En plus de la grosse charge, la pla-
teforme dédiée à l’opération d’ins-
cription pour le programme AADL 
3 a été cible de plusieurs attaques, 
a révélé le ministère de l’habitat 
dans son communique. « Des tenta-
tives de piratage du site ont égale-
ment été détectées et traitées avec 
succès par les autorités compé-
tentes, qui ont identifié les sources 
et prendront les mesures légales ap-
propriées », peut-on lire sur ce do-
cument. À propos de la période des 
inscriptions, il a été assuré que « 
cette opération durera jusqu’à ce 
que tous les citoyens souhaitant 

s’inscrire puissent le faire. La pla-
teforme sera ouverte quotidienne-
ment de 8h à 18h ». Dans une 
déclaration faite à la presse, Moha-
med Mordjani, directeur général du 
logement au ministère de l’habitat, 
de l’urbanisme et de la ville, a af-
firmé qu’ »il n’y a pas de date fixe 
pour la fin de l’inscription », avant 
d’enchaîner : « Nous voulons nous 
assurer que chaque personne dési-
reuse de s’inscrire ait la possibilité 
de le faire sans précipitation. Cette 
décision est prise pour éviter tout 
sentiment d’exclusion et garantir 
que le processus soit le plus inclusif 
possible ». Il est nécessaire de noter 
que les responsables du ministère 
de l’habitat ont précisé qu’ils « res-
tent vigilants quant au déroulement 
de l’inscription sur la plateforme 
AADL3 et s’engagent à fournir ré-
gulièrement toutes les informations 
nécessaires ». 

ACTUALITÉS

ELECTION A LA PRESIDENCE DE L'IRAN : 
Le président de la République  

félicite Masoud Pezeshkian   
Le président de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, a adressé, samedi, un message de félicitations au 
président élu de la République islamique d'Iran, M. Ma-
soud Pezeshkian, dans lequel il a salué le niveau des re-
lations fraternelles et de coopération entre les deux pays. 
Dans son message, le président de la République, a 
"adressé, en son nom personnel et au nom du Gouver-
nement et du peuple algériens, ses chaleureuses félici-
tations à Monsieur Masoud Pezeshkian pour son 
élection à la présidence de la République islamique 
d'Iran, lui souhaitant plein succès dans l'accomplisse-
ment de ses nobles missions au service des aspirations 
du peuple iranien frère".  

POUR SA NOMINATION EN TANT QUE 
PREMIER MINISTRE : 

Le président de la République  
félicite le nouveau Premier  

ministre britannique  
Le président de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, a félicité, samedi, M. Keir Starmer, pour sa no-
mination en tant que Premier ministre du Royaume-Uni 
de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord après la vic-
toire de son parti aux élections législatives. A cette oc-
casion, le président de la République a affiché sa 
"disposition à œuvrer de concert pour le renforcement 
des relations d'amitié et de coopération entre les deux 
pays".  

BILAN DU MDN DURANT  
LE 1ER SEMESTRE 2024 : 

30 terroristes neutralisés et saisie  
de 129 kg de cocaïne et de 11.726.988 

comprimés psychotropes 
Trente (30) terroristes et 223 éléments de soutien ont été 
neutralisés lors de différentes opérations menées par des 
unités et des détachements de l'Armée nationale popu-
laire (ANP), au cours du premier semestre de l'année 
2024 à travers le territoire national, indique un bilan 
opérationnel rendu public samedi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN). "Dans la dynamique des ef-
forts soutenus dans la lutte antiterroriste et contre la cri-
minalité organisée multiforme, des unités et des 
détachements de l'ANP ont exécuté, durant le premier 
semestre de l'année 2024, plusieurs opérations ayant 
abouti à des résultats qualitatifs reflétant le haut profes-
sionnalisme, la vigilance et la disponibilité permanente 
de nos Forces Armées à travers tout le territoire national, 
et ce, pour contrecarrer toutes les tentatives visant à por-
ter atteinte à la sécurité et à la stabilité de notre pays 
ainsi qu'à sa souveraineté", précise la même source. 
Dans le cadre de la lutte antiterroriste, "nos Forces Ar-
mées ont procédé à la neutralisation de (30) terroristes, 
(223) éléments de soutien, la découverte et la destruc-
tion de (10) casemates et abris servant de refuges aux 
groupes terroristes, ainsi que la récupération de (26) 
armes à feu, (23) bombes de différents types et de quan-
tités de munitions", ajoute le communiqué. Dans le 
cadre de la lutte contre la criminalité organisée, les dif-
férentes unités de l'ANP "ont multiplié leurs efforts afin 
de contrecarrer le fléau du narcotrafic dans notre pays, 
ce qui a permis l'arrestation de (1432) narcotrafiquants 
et la mise en échec d'introduction de (176) quintaux de 
kif traité provenant des frontières avec le Maroc, alors 
que (129) kilogrammes de cocaïne et (11726988) com-
primés psychotropes ont été saisis". De même, "ces opé-
rations qualitatives ont permis l'arrestation de (6026) 
individus et la saisie de (860) véhicules, (2164) mar-
teaux piqueurs, (3587) groupes électrogènes, (156) dé-
tecteurs de métaux, (86) tonnes de mélange de pierre et 
d'or brut, ainsi que (360) fusils de chasse, (1096027) li-
tres de carburant (104) tonnes de tabacs et (2307) tonnes 
de denrées alimentaires destinées à la contrebande et la 
spéculation, et ce, lors d'opérations distinctes a travers 
le territoire national". Par ailleurs, des détachements 
combinés de l'ANP "ont appréhendé (13573) immi-
grants clandestins de différentes nationalités à travers le 
territoire national", conclut la même source. 

Saturation et des tentatives de piratage  

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a adressé ses vœux, samedi, au peuple algérien,  
à l'intérieur du pays et à l'étranger, ainsi qu'à l'ensemble de la nation arabo-musulmane,  

à l'occasion de l'avènement du nouvel an de l'hégire. 

LES EXPLICATIONS DU MINISTRE A PROPOS DU PROGRAMME AADL 3 :

Météo Algérie met en garde contre 
les températures caniculaires dans le 
sud mais également contre des 
orages plus au nord de l’Algérie. Au 
moins 49 degrés sont attendues sur 

Adrar, In Salah, Timimoun, Bordj 
Badji Mokhtar, El Menia et Taman-
rasset, indique Météo Algérie dans 
un BMS valide jusqu’à lundi. Ail-
leurs, c’est contre les pluies ora-

geuses que Météo Algérie met en 
garde. Ainsi, Oran, Mascara, Reli-
zane, Tissesilt, Tiaret, Médéa, La-
ghouat, Djelfa, Msila, Bordj Bou 
Arriredj, Batna, Sétif, Oum El Boua-

ghi, Mila, Constantine, Guelma et 
Skikda. Les orages devraient surve-
nir à partir de 15h ce dimanche et 
durer jusqu’à minuit, selon Météo 
Algérie. 

Canicule et pluies orageuses sur plusieurs wilayas 
ALERTE DE METEO ALGERIE : 

Les équipes de la protection civile sont 
sur le qui vive depuis le début de la 
saison estivale. Feux de fôrets, 
noyades, accidents de la route, elles 
sont sur tous les fronts avec une inter-

vention toutes les 22 secondes. Ainsi, 
la protection civile annonce avoir ef-
fectué 3775 interventions dans entre le 
6 et le 7 juillet. La protection civile est 
intervenue 858 fois pour des cas de 

noyades. Malheureusement, cinq 
décès sont à déplorer. 491 personnes 
ont été sauvés, ajoute la même source. 
Sur la route, le bilan est de trois morts 
et 299 blessés dans 195 accidents sur-

venus durant la période citée. La pro-
tection civile est intervenue pour 73 
feux de forêts et 142 incendies en mi-
lieu urbain et industriel entre le 6 et le 
7 juillet. 

Cinq morts par noyade en 24h 
PROTECTION CIVILE :  
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Le nombre d'inscrits au pro-
gramme AADL 3 via la plate-
forme a atteint 452.000 

souscripteur à travers l'ensemble du 
territoire national depuis l'ouverture de 
la plateforme vendredi soir jusqu'à sa-
medi 18h00", précise le ministère.Les 
inscriptions sur la plateforme AADL 3 
reprendront dimanche de 08h00 à 
18h00, a ajouté le ministère, assurant 
que "l'opération se poursuivra quoti-
diennement afin de permettre à tous 
les citoyens intéressés de s'inscrire à 
ce programme".Le ministère a égale-
ment précisé que "toute personne 
ayant reçu le message vocal relatif à 
l'inscription au programme AADL 3 
après avoir appelé le numéro fixe affi-
ché sur la plateforme, est considérée 
comme inscrite".Pour rappel, l'opéra-
tion d'inscription au programme 
AADL 3 a été lancée, comme prévu, 
vendredi soir à 21h00 via le site dédié 
à l'opération.Beaucoup d'Algériens at-
tendaient avec impatience ce pro-

gramme annoncé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid Teb-

boune, en octobre 2023, avant de ré-
véler, en mai dernier que l'ouverture 

des inscriptions était prévue pour le 5 
juillet 2024. 

ACTUALITÉS 03

PROGRAMME AADL 3 :  

AUTOMOBILE : 

452.000 souscripteurs inscrits sur la plateforme 
Le ministère de l'Habitat, de l'Urbanisme et de la Ville a indiqué, samedi dans un communiqué, que 452.000  

souscripteurs à travers l'ensemble du territoire s'étaient inscrits sur la plateforme du programme  
AADL 3 depuis son ouverture vendredi soir.

LE MINISTERE DES AFFAIRES  
RELIGIEUSES ET DES WAKFS : 
Le Nissab de la Zakat fixé  

à 1.105.000 DA  
Le Nissab de la Zakat a été fixé à 1.105.000 
DA, a annoncé dimanche le ministère des Af-
faires religieuses et des Wakfs, qui a rappelé 
les comptes CCP et le service électronique 
mis à la disposition des citoyens pour assurer 
la collecte et la distribution de la Zakat aux 
bénéficiaires. "A l'occasion de l'avènement de 
l'année 1446 de l'hégire, le ministère des Af-
faires religieuses et des Wakfs annonce que le 
Nissab de la Zakat pour l'année 1445 de l'Hé-
gire a été fixé à 1.105.000 DA, calculé sur la 
base de 20 dinars or dont le poids a été estimé 
à 85 grammes", a précisé le ministère dans 
son communiqué. "La Zakat correspond au 
quart du dixième, soit 2,5 % de toute valeur 
d'argent, d'offres commerciales et de mar-
chandises évalués au prix de vente le jour de 
la Zakat ayant atteint le Nissab au terme d'une 
année", a ajouté la même source. Le ministère 
des Affaires religieuses met à la disposition 
des citoyens les comptes CCP de wilaya de 
l'Office national des Wakfs et de la Zakat, 
pour s'en acquitter directement ou en ayant 
recours au virement électronique via Baridi 
Mob pour assurer sa collecte et sa distribution 
aux bénéficiaires.  
ACCIDENTS DE LA CIRCULATION:  

21 morts et 675 blessés  
en 48 heures selon  
la Protection civile 

Vingt-et-une (21) personnes sont décédées 
et 675 autres ont été blessées dans des ac-
cidents de la circulation survenus ces 48 
dernières heures dans plusieurs wilayas du 
pays, indique samedi un bilan de la Protec-
tion civile. Le bilan le plus lourd à été en-
registré au niveau de la wilaya de Tindouf, 
avec 3 morts et 1 blessé, suite à une colli-
sion entre un véhicule et un camion sur la 
RN 50 dans la commune Oum El Assel, 
précise la même source. Par ailleurs, 12 
personnes sont décédées par noyade en mer 
(9 dans des plages interdites à la baignade 
et 3 hors des horaires de surveillance) à tra-
vers les wilayas de Skikda, Tipaza, Ain Té-
mouchent, Mostaganem, Bejaia, Jijel, Alger 
et Oran, relève la Protection civile. Les 
opérations de recherche se poursuivent, par 
ailleurs, pour le repêchage de 5 autres per-
sonnes disparues en mer au niveau des wi-
layas d'Oran (2 personnes) et autant à 
Alger, et une personne à El-Tarf, note la 
même source. Les éléments de la Protection 
civile sont intervenus, en outre, pour le sau-
vetage de 1988 personnes de noyade, dont 
383 personnes ont été prises en charge sur 
les lieux et 124 autres ont été évacuées. La 
Protection civile rappelle que, depuis le 1er 
juin dernier, 45 personnes sont décédées 
par noyade, dont 29 personnes dans des 
plages interdites à la baignade. Par ailleurs, 
les éléments de la Protection civile ont pro-
cédé à l'extinction, à travers plusieurs wi-
layas, de 11 incendies de forêt, broussailles, 
récoltes, arbres fruitiers, bottes de foin et 
palmiers. 

Lundi 08 Juillet 2024

Le constructeur automobile chinois, 
China Faw Group, et son représentant 
exclusif en Algérie, Algeria Faw 
Trucks, ont annoncé, jeudi dernier, un 
partenariat stratégique pour la 
construction d’une usine de production 
de véhicules à Benhar, Ain Oussara, 
dans la wilaya de Djelfa. Cette usine 
produira des poids lourds, des véhi-
cules légers et des camionnettes. « 
Cette nouvelle usine, qui représente un 
investissement majeur pour les deux 
partenaires, contribuera à la relance de 
l’industrie automobile algérienne et 
permettra de créer de nombreux em-
plois dans la région. La construction de 
l’usine devrait débuter prochainement 

», selon un communiqué diffusé dans 
la presse. Ce partenariat stratégique 
entre China Faw Group et Algeria Faw 
Trucks « s’inscrit dans le cadre de la 
volonté des deux entreprises de renfor-
cer leur présence en Algérie et de 
contribuer au développement écono-
mique du pays », lit-on dans le commu-
niqué, précisant que « l’usine de Djelfa 
sera la première du groupe chinois en 
Algérie et permettra de produire une 
large gamme de véhicules répondant 
aux besoins du marché local. » « La 
construction de cette usine aura un im-
pact positif significatif sur l’économie 
et l’emploi local. En effet, le projet de-
vrait créer des milliers d’emplois di-

rects et indirects, notamment pour les 
jeunes de la région. De plus, l’usine 
contribuera à la réduction des importa-
tions de véhicules en Algérie et à l’aug-
mentation du taux d’intégration locale 
», indique-t-on de même source. Et d 
ajouter que China Faw Group et Alge-
ria Faw Trucks « s’engagent à 
construire une usine respectueuse de 
l’environnement et des normes de dé-
veloppement durable les plus strictes. 
L’usine sera dotée de technologies de 
pointe pour minimiser son impact sur 
l’environnement et contribuera à la 
promotion d’une industrie automobile 
durable en Algérie. » Selon le même 
communiqué : « Le projet de construc-

tion de l’usine de Djelfa a été accueilli 
avec enthousiasme par les autorités lo-
cales. Le wali de Djelfa a salué l’initia-
tive des deux partenaires et a réaffirmé 
le soutien des autorités locales à la 
réussite de ce projet. » La construction 
de l’usine de production de véhicules 
de China Faw Group et Algeria Faw 
Trucks à Djelfa « marque un nouveau 
chapitre pour l’industrie automobile al-
gérienne », indique-t-on, et de soulo-
gner : « Ce projet d’envergure 
permettra de renforcer la position de 
l’Algérie en tant que pôle automobile 
régional et contribuera à la création 
d’une industrie automobile durable et 
performante. » 

Le constructeur chinois Faw annonce  
un projet d’usine à Djelfa

EDUCATION : 

Le ministre de l'Education nationale, Abdelhakim Be-
laabed a présidé, une Conférence nationale consacrée 
à la clôture de l'année scolaire 2023/2024, et aux pré-
paratifs de la prochaine rentrée scolaire 2024-2025, a 
indiqué mercredi un communiqué du ministère. "Les 
travaux de la Conférence qui ont pris fin, mardi, en 
présence de cadres de l'Administration centrale, ont 
été marqués par l'organisation de cinq (5) ateliers liés, 
à l'encadrement, à la scolarisation, aux examens sco-
laires, aux structures, et au soutien scolaire", précise 
la même source. Ces ateliers ont été couronnés par la 
présentation et le débat de rapports lors des travaux de 
la conférence. Dans ce contexte, M. Belaabed a donné 
"des orientations et des instructions en vue d'atteindre 
davantage d'efficacité et d'efficience, l'administration 
centrale devant se charger du suivi et de l'évaluation 
périodique de chaque opération à travers toutes les wi-
layas". Un exposé a, également, été présenté sur le 
plan opérationnel médiatique, à travers lequel les dif-
férentes opérations programmées jusqu'à la prochaine 
rentrée scolaire 2024-2025, ont été évoquées, les-

quelles "doivent être suffisamment médiatisées aux ni-
veaux central et local", précise le communiqué. A cet 
égard, le ministre a souligné "l'impératif de mettre en 
avant les efforts déployés et les réalisations du secteur 
dans le cadre de la mise en œuvre de la stratégie de 
l'Etat, s'inscrivant dans le plan d'action du Gouverne-
ment, issu du programme du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune". Les rapports 
présentés, ont également mis l'accent sur "la nécessité 
d'assurer la stabilité et réunir les conditions de travail 
adéquates au profit de tous les fonctionnaires du sec-
teur, ainsi que les meilleures conditions pour la scola-
risation des élèves des trois 3 cycles d'enseignement". 
En outre, l'accent a été mis sur l'impératif parachève-
ment de l'opération d'inscription des enfants en pre-
mière année primaire, l'orientation scolaire, ainsi que 
la vulgarisation de l'enseignement préparatoire, et 
l'examen d'évaluation des acquis à la fin du cycle pri-
maire, en sus du traitement pédagogique des élèves de 
première année moyenne". Dans le même sillage, "la 
restructuration des matières et des horaires du cycle 

primaire" a été évoqué, tout en soulignant "l'augmen-
tation du volume horaire des activités sportives et ar-
tistiques de 7% à 20%, outre le parachèvement de 
l'installation du programme d'anglais dans le primaire 
en intégrant cette matière en cinquième année du 
même cycle". Par la même occasion, M. Belaabed a 
insisté sur "la nécessité de suivre l'orientation de l'Etat 
en promouvant les matières des mathématiques et des 
maths-techniques, et d'encourager les élèves à les 
choisir, d'autant que l'opération d'orientation est com-
plètement numérisée". En prévision de la prochaine 
rentrée scolaire, "un plan d'action a été présenté en vue 
de réaliser les différentes opérations liées aux finances 
et aux structures, abordant en détails, les prévisions de 
réception des nouvelles infrastructures et structures 
d'appui, l'aménagement et la rénovation des établisse-
ments éducatifs en plus de doter les écoles primaires 
de tablettes électroniques et œuvrer, en coordination 
avec le ministère de la Poste et des Télécommunica-
tions, à raccorder les établissements éducatifs en fibre 
optique", ajoute le communiqué. 

Conférence nationale consacrée à la clôture  
de l'année scolaire 2023/2024 

NOUVEL AN DE L'HEGIRE : 

Le ministère de la Solidarité nationale, de la Fa-
mille et de la Condition de la femme a organisé, sa-
medi au Jardin d'essai du Hamma (Alger), une 
cérémonie en l'honneur des résidents des maisons 
pour personnes âgées, des centres pour enfance as-
sistée, et des cadets des Scouts musulmans algé-

riens (SMA) et ce, à l'occasion du nouvel an de l'hé-
gire 1446. Dans une déclaration à l'issue de cette 
cérémonie, qui coïncide avec le 62e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté nationale, la mi-
nistre de la Solidarité nationale, de la Famille et de 
la Condition de la femme, Kaouter Krikou, a consi-

déré que de tels évènements et fêtes, constituaient 
une opportunité pour réunir cette catégorie et par-
tager avec elle la joie des fêtes Dans une ambiance 
familiale pleine de convivialité, de solidarité et 
d'amour.  "La célébration de ces évènements se veut 
une opportunité pour diffuser les principes de soli-

darité et de communication parmi les personnes 
âgées et la nouvelle génération", a affirmé la minis-
tre, rappelant "les efforts consentis par son dépar-
tement dans ce cadre, visant à regrouper tous les 
membres de la société (...) en vue de préserver la 
sécurité et la stabilité du pays". 

Une cérémonie en l'honneur des résidents des maisons pour personnes âgées



Aoun s'entretient avec les investisseurs dans le projet  
de l'industrie de transformation des produits de l'autruche
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ALGÉRIE-ITALIE :  
Signature d'un accord-cadre pour  

la réalisation d'un projet de production 
de céréales et de légumineuses  

à Timimoun

L'accord-cadre a été signé, au 
Centre international de confé-
rences Abdelatif-Rahal (CIC, 

Alger), par la Directrice générale de 
l'investissement et du foncier agri-
coles au ministère, Souad Assaous, 
et le PDG de la société italienne BF, 
Federico Vecchioni, en présence des 
ministres de l'Agriculture et du Dé-
veloppement rural, Youcef Cherfa, 
des Finances, Laaziz Faid, de l'Ener-
gie et des Mines, Mohamed Arkab, 
de l'Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, et de 
l'Hydraulique, Taha Derbal. Etaient 
également présents pour la partie al-
gérienne, le conseiller du président 
de la République chargé des fi-
nances, des banques, du budget, des 
réserves de change, des marchés pu-
blics et des règlements internatio-
naux, Mohamed Boukhari, le wali de 
Timimoun, Souna Benamar, le Di-
recteur général de l'Agence algé-
rienne de promotion de 
l'investissement (AAPI), Omar Rek-
kache, ainsi que des responsables de 
nombre d'instances et d'organisa-
tions.  Pour la partie italienne, le mi-
nistre de l'Agriculture, de la 
Souveraineté alimentaire et des Fo-
rêts, Francesco Lollobrigida, le 
conseiller diplomatique de la prési-
dente du Conseil des ministres ita-
lien, Fabrizio Saggio, et 
l'ambassadeur d'Italie en Algérie, Al-
berto Cutillo, étaient aussi présents à 
la cérémonie de signature. En vertu 
de cet accord, un projet intégré sera 
réalisé dans le cadre d'un partenariat 
entre le Groupe italien BF et l'Etat 
algérien, représenté par le Fonds na-
tional  investissement (FNI). Ce pro-
jet d'investissement sera réalisé sur 
une superficie de 36.000 hectares 
dans la wilaya de Timimoun, desti-
nés à la production de blé, lentilles, 
haricots secs et pois chiches et à la 
construction d'unités de transforma-
tion pour la fabrication de pâtes ali-
mentaires, de silos de stockage et 
d'autres structures vitales, selon les 
explications fournies lors de la céré-
monie de signature. Outre les cé-
réales et les légumineuses, d'autres 
cultures stratégiques seront intro-
duites dans la rotation des cultures, 
notamment les plantes oléagineuses 
comme le soja. Ce projet contribuera 
au renforcement de la production na-
tionale de céréales et de légumes 
secs, à l'augmentation des exporta-
tions hors hydrocarbures en expor-
tant des pâtes alimentaires, mais 

aussi à la création de plus de 6.700 
emplois, dont 1.600 permanents. 

Un projet d'une valeur totale  
de 420 millions d'euros  

Dans une allocution prononcée à 
cette occasion, M. Cherfa a précisé 
que ce projet, d'une valeur totale de 
420 millions d'euros, s'inscrivait 
dans le cadre de la politique algé-
rienne visant à renforcer la sécurité 
alimentaire à travers la concrétisa-
tion du Plan national de développe-
ment des cultures stratégiques 
(céréales, légumineuses, plantes su-
crières et oléagineuses, graines et 
lait). Cet accord s'inscrit également 
dans le cadre de l'activation des re-
lations de partenariat "privilégiées" 
entre l'Algérie et l'Italie dans tous les 
domaines, notamment économiques, 
a ajouté M. Cherfa, soulignant qu'il 
reflétait aussi la volonté forte des di-
rigeants des deux pays d'approfondir 
et de diversifier ce partenariat. Et 
d'ajouter que ce projet consacrera 
une superficie de 35.450 hectares à 
la culture du blé et de diverses légu-
mineuses, tandis que la superficie 
restante sera consacrée à la construc-
tion d'un complexe agroalimentaire 
comprenant une minoterie, une unité 
de stockage et une unité de produc-
tion de pâtes alimentaires. Il s'agit du 
deuxième plus grand projet agricole 
et industriel concrétisé en Algérie sur 
une courte période, après la signature 
d'un accord similaire avec la société 
qatarie Baladna, en avril dernier, 
pour la réalisation d'un projet intégré 

d'élevage de vaches laitières et de 
production de lait en poudre dans la 
wilaya d'Adrar, a fait observer M. 
Cherfa. Selon lui, la concrétisation 
de ces deux projets traduit l'intérêt 
croissant de l'Etat pour l'ouverture du 
domaine de l'investissement agricole 
aux opérateurs algériens, publics ou 
privés, en partenariat avec des étran-
gers, en particulier dans les wilayas 
du Sud, qui disposent, a-t-il assuré, 
de tous les atouts pour attirer et 
mener à bien les grands projets. 
Après s'être félicité des différentes 
mesures incitatives mises en place 
par l'Etat, le ministre a rappelé les di-
rectives données récemment par le 
président de la République, M. Ab-
delmadjid Tebboune, pour étendre 
les superficies cultivées dans le Sud 
à 500.000 hectares et à porter le ren-
dement à l'hectare à au moins 55 
quintaux.  Cet objectif sera atteint 
compte tenu des atouts disponibles 
et des efforts déployés, a-t-il estimé, 
appelant les investisseurs à "saisir 
l'opportunité" et à soumettre leurs 
projets d'investissement pour contri-
buer à la réalisation de l'autosuffi-
sance en blé dur à l'horizon 2027. 
Pour sa part, M. Faid a souligné, 
dans son allocution, que le partena-
riat "privilégié" entre l'Algérie et 
l'Italie était renforcé par ce projet, 
qui bénéficie de conditions favora-
bles à sa réussite, telles que le climat 
et les ressources hydriques. Le mi-
nistre a précisé que ce projet entrait 
dans le cadre de la stratégie de l'Etat 

pour la diversification des ressources 
financières et la réalisation de la sé-
curité alimentaire dans le contexte 
du changement climatique, ajoutant 
que le ministère des Finances avait 
accompagné ce projet "vital" depuis 
le début. A ce propos, M. Faid a ré-
vélé que son département, à travers 
le Fonds national d'investissement, 
contribue à hauteur de 49% au capi-
tal de la joint-venture du projet, soit 
102,9 millions d'euros (14,8 mil-
liards de DA), précisant que le mi-
nistère envisageait de développer 
d'autres projets avec des partenaires 
italiens. Le ministre italien de l'Agri-
culture a, quant  à lui, mis en avant, 
dans son allocution, l'importance de 
la signature de cet accord, qui coïn-
cide, a-t-il dit, avec la célébration du 
62e anniversaire de la fête de l'indé-
pendance et de la jeunesse de Algé-
rie, assurant que le projet contribuera 
à la sécurité alimentaire, à la création 
de richesses et d'emplois et à l'expor-
tation notamment vers les pays afri-
cains. Il a également indiqué que 
l'Italie œuvrera, dans le cadre de ce 
projet, au transfert de technologie, 
saluant, par là même, le rôle straté-
gique de l'Algérie dans le bassin mé-
diterranéen et en Afrique. De son 
côté, le PDG de la société italienne 
BF, Federico Vecchioni, a estimé que 
ce projet "extrêmement important et 
stratégique à dimension internatio-
nale" deviendra "une référence pour 
la production de légumineuses en 
Méditerranée".

Le ministre de l'Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun a reçu, jeudi à Alger, une dé-
légation d'investisseurs et industriels 
pour discuter d'un projet d'industrie 
de transformation des produits de 
l'autruche, dans le cadre de la straté-
gie adoptée par l'Etat visant à attein-
dre la sécurité alimentaire et à 
diversifier l'économie nationale, in-
dique un communiqué du ministère. 
Cette rencontre, tenue au siège du 
ministère, a pour objectif de "jeter 
les bases d'un projet national d'in-
dustrie de transformation des pro-
duits de l'autruche, dans le cadre de 

la stratégie adoptée par les hautes au-
torités du pays visant à atteindre la 
sécurité alimentaire et à diversifier 
les revenus hors hydrocarbures, mais 
aussi à créer des opportunités d'em-
ploi dans une filière prometteuse et 
de l'ériger en locomotive du déve-
loppement économique durable", 
ajoute le communiqué. Parmi les 
membres de la délégation, l'inspec-
trice vétérinaire et derrière l'initiative 
"Ensemble afin de créer de nouvelles 
filières pour atteindre notre sécurité 
alimentaire", Houda Samira Djafri, 
en plus d'opérateurs économiques de 
la Confédération des industriels et 

producteurs algériens (CIPA), des 
représentants de l'Association natio-
nale des professionnels et éleveurs 
d'autruches algériens, d'un représen-
tant de l'Institut national d'études de 
stratégie globale (INESG) et le PDG 
du groupe GITEX, en présence de 
cadres du ministère, précise la même 
source. A cette occasion, M. Aoun a 
affirmé "ouvrir ses portes et apporter 
tout son soutien aux véritables inves-
tisseurs souhaitant développer l'in-
dustrie en Algérie, loin de la rente 
pétrolière, à travers la diversification 
des sources de revenus, l'encourage-
ment de l'investissement dans les 

différentes industries manufactu-
rières, outre la transformation des 
matières premières en produits à 
haute valeur ajoutée, pour augmenter 
les exportations et réaliser l'autosuf-
fisance en produits de base", selon le 
ministère. Au terme de cette rencon-
tre, Mme Djafri, représentante de la 
CIPA, a proposé "l'organisation fin 
2024 du premier sommet arabe sur 
la filière de l'élevage d'autruches en 
Algérie sous le slogan « L'autruche, 
sécurité alimentaire durable, indus-
trie rentable et un riche héritage » , 
conclut le communiqué du minis-
tère.

Un accord-cadre a été signé, samedi à Alger, entre le ministère de l'Agriculture et du Développement rural et la société 
italienne Bonifiche Ferraresi (BF) pour la réalisation d'un projet intégré de production de céréales, de légumineuses 

 et de pâtes alimentaires dans la wilaya de Timimoun. 

HABITAT:  
Nouvelle dynamique  
et plusieurs chantiers 
lancés pour répondre 

aux attentes  
des citoyens 

 

Le secteur de l'habitat a connu, ces 
dernières années, une nouvelle dy-
namique avec l'ouverture de plu-
sieurs chantiers au niveau national, 
la réalisation des logements selon 
différentes formules, et des pôles 
urbains modernes dans, le cadre de 
la concrétisation des engagements 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui ac-
corde une attention particulière à ce 
secteur en raison de ses retombées 
économiques et sociales et de sa 
contribution à la préservation de la 
dignité des Algériens. A plusieurs 
reprises, le président de la Répu-
blique a souligné la nécessité d'in-
tensifier les efforts en vue 
d'éliminer complètement la crise du 
logement en offrant des logements 
sous diverses formules à toutes les 
catégories sociales, tout en veillant 
à ce que la réalisation soit de qualité 
et avec des matériaux locaux. L'ob-
jectif est ainsi atteint : des loge-
ments à 100% algériens, réalisés 
par des produits locaux et livrés 
dans les délais impartis. Dans le 
cadre de cette démarche, le secteur 
a connu un rythme de progrès 
constant avec la veille permanente 
de respecter l'aspect esthétique et 
architectural, et la construction de 
pôles urbains et de logements ga-
rantissant toutes les conditions 
d'une vie décente et dotés des équi-
pements publics nécessaires, no-
tamment des écoles, des 
établissements de santé de proxi-
mité et des locaux commerciaux. 
En vue d'atteindre les objectifs 
fixés, le secteur de l'habitat a béné-
ficié d'un budget conséquent alloué 
par l'Etat pour mettre en œuvre le 
programme et les engagements du 
Président de la République, avec la 
création d'une commission spéciale 
pour mettre à jour plusieurs textes 
réglementaires et législatifs, tout en 
consacrant la numérisation et en 
prenant en compte l'aspect environ-
nemental au niveau des chantiers de 
réalisation. 
 
Le nouveau siège d'Air 

Algérie inauguré 
 
Le nouveau siège social de la com-
pagnie nationale Air Algérie, situé 
au cœur du quartier d'affaires de 
Bab Ezzouar (Alger) a été inauguré 
samedi. L'inauguration a eu lieu en 
présence du ministre des Trans-
ports, Mohamed El-Habib Zahana, 
de membres du gouvernement, des 
autorités locales, des cadres de la 
compagnie aérienne ainsi que plu-
sieurs responsables des différents 
secteurs. Baptisé du nom du défunt 
moudjahid, Saïd Ait Messaoudene 
(1933-2009)- un des premiers pi-
lotes algériens, troisième directeur 
général d'Air Algérie et l’architecte 
de la nationalisation de la Compa-
gnie nationale aérienne en 1972- ce 
nouveau siège, constitue un chef-
d'œuvre architectural qui reflète 
l'importance de l'entreprise et ses 
perspectives d'avenir. A l’occasion, 
le ministre des Transports a félicité 
la compagnie nationale pour ce 
nouvel acquis, affirmant que son 
département œuvrait pour qu'Air 
Algérie "relève le défi de la perfor-
mance et suit les pas des grandes 
compagnies aériennes grâce à la vo-
lonté de ses cadres et les orienta-
tions des hautes instances du pays’’.
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GUELMA:  
Une histoire de fidélité  

au drapeau national porté  
par un martyr encore inconnu

Ce drapeau avait été pris "en 
souvenir" par un soldat de l’ar-
mée française après l’avoir 

trouvé dans la poche d’un djoundi de 
l’ALN qui venait de tomber sous les 
balles françaises durant cette fameuse 
bataille. Le sort a voulu que cet em-
blème chargé d'histoire revienne au 
pays de nombreuses années après 
l’indépendance, ce qui a ouvert la 
voie à une quête pour retrouver 
l’identité du combattant qui l’avait 
soigneusement mis dans sa poche, au 
moment de rendre l'âme, comme pour 
écrire une autre histoire de fidélité au 
sang des chouhada. Le directeur de 
wilaya de Moudjahidine, Hocine 
Zirek, a indiqué, dans une déclaration 
à l’APS, que ce drapeau qui mesurait 
un mètre sur 50 cm avait été reçu par 
le musée du moudjahid, le 16 mai der-
nier, des mains du moudjahid Bouje-
maâ Fisli, l’un des héros de la 
Révolution, responsable militaire 
d’une section combattante dans les 
montagnes de Houara, dans la com-
mune de Beni Mezline. M. Fisli n’a 
de cesse, depuis lors, que d’essayer 
d’établir l’identité du combattant de 
l’ALN qui portait cet emblème natio-
nal lors d’une bataille en 1959. Selon 
le directeur des Moudjahidine, les in-
formations historiques relatives à ce 
drapeau, sur lequel était écrit en let-
tres arabes "Armée de Libération na-
tionale", indiquent qu’il se trouvait 
dans la poche d’un des Martyrs tom-
bés dans une embuscade de l’armée 
coloniale dans la région de Houara, 
près de Beni Mezline (30 km à l’est 
de Guelma). Il a fait savoir, se référant 
à des recherches déjà effectuées, 
qu’un soldat français parmi ceux qui 
avaient participé à l’embuscade, l’a 
sorti de la poche du Martyr pour le 
garder en souvenir jusqu’en 2011, 
date à laquelle il décida de le remettre 
à un Algérien en France. Le Moudja-
hid Boujemaâ Fisli, alias "El Me-
groun", aujourd’hui âgé de 89 ans, a 
indiqué à l’APS que c’est dans sa 
maison située au village de Nador 
(commune de Beni Mezline) qu’il a 
effectivement reçu ce drapeau, en 
2023, des mains de Salah Derradji, dit 
Rostom, chercheur spécialisé en his-
toire de la Révolution dans la wilaya 
d’Annaba. Ce dernier avait affirmé à 
M. Fisli que ce drapeau lui avait été 

remis par un médecin algérien rési-
dant en France qui le tenait, lui-
même, d’un ancien soldat de l’armée 
française qui lui avait demandé de le 
remettre aux Moudjahidine ayant par-
ticipé à la Révolution dans la région 
de Beni Mezline, à Guelma. Le 
moudjahid a assuré qu’il "connaissait 
bien ce drapeau qui a une histoire dis-
tinctive". Selon lui, cet emblème était 
passé par ses mains en 1958" et les 
combattants de l’ALN se précipitaient 
pour l’obtenir afin de le brandir en se 
battant contre l’armée d’occupation. 
C’est ainsi, a-t-il ajouté, que ce dra-
peau était porté à tour de rôle par les 
Djounoud durant les affrontements 
avec l’ennemi. Boudjemaâ "El Me-
groun" n’est malheureusement pas en 
mesure de déterminer l’identité du 
Martyr qui portait ce drapeau au cours 
de l’embuscade de Beni Mezline, en 
1959. Selon les informations du cher-
cheur Salah Derradji, celui-ci a pu, 
avec l’aide du Moudjahid Salah Be-
naïche, dit Amar, prendre attache avec 
le Moudjahid Boujemaâ Fisli, respon-
sable militaire de la section combat-
tante de Beni Mezline, à Houara 
(Région "Edough"de la Wilaya II his-
torique) pour lui relater et lui remettre 
le drapeau. 
Campagne nationale "un drapeau 

dans chaque maison" pour  
glorifier le message des Martyrs 

La direction des Moudjahidine et 
ayants-droit de la wilaya de Guelma, 
en coordination avec le Bureau de 

wilaya de l’Organisation nationale 
des enfants de Moudjahidine, le com-
missariat des Scouts musulmans al-
gériens et l’Office des établissements 
de jeunesse, a lancé une vaste cam-
pagne de distribution d’emblèmes na-
tionaux aux foyers guelmis et aux 
magasins. Une campagne porteuse, 
selon le directeur des Moudjahidine, 
d’une "grande symbolique pour éta-
blir un trait d’union entre la généra-
tion actuelle à celle de Novembre". 
Cette dernière génération, poursuit 
M. Zirek, ‘’pullulait de Djounoud qui 
se disputaient l’honneur de porter le 
drapeau national et de mourir au 
combat en le brandissant. La cam-
pagne de distribution de centaines 
d’emblèmes a suscité, selon le même 
responsable, une énorme adhésion 
des citoyens et des commerçants, 
soucieux de montrer leur fierté, en 
tant qu’algériens libres, de déployer 
l’étendard de leur pays sur leurs bal-
cons et sur le fronton de leurs maga-
sins. A cette même occasion, le 
Moudjahid Boudjemaâ Fisli a affirmé 
que les algériens, quelle que soit leur 
condition, restent plus que jamais at-
tachés à leur patrie et à ses symboles, 
dont, évidemment, le drapeau vert et 
blanc frappé du croissant et de 
l’étoile rouge. Un drapeau, ajoute-t-
il encore, qui, lorsqu’il était porté par 
les combattants de la liberté, décu-
plait leurs forces et faisait d’eux des 
soldats invincibles qu’aucune armée 
au monde ne pouvait arrêter. 

TIPAZA: 
Les marchés à bestiaux fermés

Les marchés à bestiaux de la wi-
laya de Tipasa sont temporaire-
ment fermés, conformément à 
l’arrêté du wali n°1544 en date du 
02 juillet 2024. Cette fermeture 
fait également suite à l’instruction 
n°1143 du 19 juin 2024, émise 
par le ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, relative 
à l’apparition d’un cluster de der-
matose nodulaire contagieuse bo-
vine. Ainsi, dans le 1er article de 
la disposition réglementaire si-
gnée par le wali de Tipasa, tous 
les marchés à bestiaux, sans ex-
ception aucune, que ce soit sur le 
plan de leurs implantations res-
pectifs sur le territoire de la wi-
laya ou en termes d’activités, à 
savoir le vente de bovins, ovins et 
caprins, doivent fermer à la date 
de la signature de l’arrêté du wali. 

Interdiction de transporter  
le cheptel 

Il est également formellement in-
terdit, comme l’énonce le 
deuxième article, de transporter le 
cheptel (bovin, ovin et caprin) et 
leur circulation à travers le terri-
toire de la wilaya, exception faite 
de leur acheminement vers l’abat-
toir le plus proche. En ce cas de 
figure le transporteur doit systé-
matiquement détenir une autori-
sation dûment  signée et délivrée 
par les services vétérinaires rele-
vant de la direction locale des ser-

vices agricoles, sur la base d’une 
attestation vétérinaire de bonne 
santé de l’animal, et où il est ex-
pressément mentionné la date de 
validité de l’autorisation ainsi que 
le trajet préconisé pour acheminer 
le cheptel à l’abattoir. L’autre me-
sure préventive incluse dans l’ar-
rêté se rapporte à l’interdiction 
faite aux éleveurs de mélanger ou 
de regrouper leurs cheptels res-
pectifs pour éviter l’éventuelle 
propagation de la dermatose no-
dulaire bovine qui n’est pas trans-
missible à l’homme. Les 
restrictions décidées, à titre pré-
ventif, dans le cadre de l’arrêté 
n°1544 resteront en vigueur 
jusqu’à la levée des mesures par 
un autre arrêté du wali de Tipasa, 
et ce dès que le danger de propa-
gation de la maladie de dermatose 
nodulaire contagieuse bovine soit 
définitivement jugulé. Selon un 
responsable des services agricoles 
de la wilaya de Tipasa, outre l’ar-
rêté signé par le wali, d’autres 
mesures préventives et de sensi-
bilisation ont été prises, dès l’ap-
parition des cas de dermatose 
nodulaire contagieuse bovine à 
Blida,  wilayas limitrophe de Ti-
pasa. Des opérations de démous-
tication des bâtiments d’élevage 
sont menées et il a été procédé à 
la sensibilisation des éleveurs sur 
les symptômes de la maladie.

La wilaya de Mascara enregistre 
une grande dynamique en matière 

d’entrepreneuriat
Le ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, Yacine El-
Mahdi Oualid a affirmé, samedi à 
Mascara, que cette wilaya enre-
gistre "une grande dynamique" 
dans le domaine de l’entrepre-
neuriat. Intervenant lors de la cé-
rémonie d’ouverture du salon 
régional d’exposition et de com-
mercialisation des produits de bé-
néficiaires du microcrédit, le 
ministre a relevé que Mascara en-
registre, à l’instar de plusieurs 
wilayas du pays, une dynamique 
importante en matière d’entrepre-
neuriat, reflétée par les chiffres 
enregistrés, faisant part du recen-
sement de 5379 ayant bénéficié 
de financement de l’Agence na-
tionale de gestion du micro-crédit 
au cours de la période de 2020 à 
2024. La wilaya a également en-
registré le financement de 697 
micro-entreprises dans le cadre 
de l'Agence nationale d’appui et 
de développement de l'entrepre-
neuriat (ANADE) au cours de la 
même période, selon M. Yacine 
El-Mahdi Oualid. Par ailleurs, le 
ministre a fait part de l'inscription 
de 45 porteurs de projets ayant 
bénéficié d'une formation au ni-
veau du Centre de développe-
ment de l'entrepreneuriat de 
l'université "Mustapha Stam-
bouli" de Mascara, en plus de la 
distribution de 71 cartes à de 
jeunes entrepreneurs de la wilaya. 
Il a également annoncé que 20 
start-up dans la wilaya de Mas-
cara ont obtenu des brevets d’in-
vention, soulignant à cet égard 
que Mascara est l'une des princi-
pales wilayas dans le domaine de 
l'octroi de brevets aux start-up de 
jeunes. Yacine El-Mahdi Oualid a 
aussi signalé le lancement derniè-
rement du programme "Tamkine" 
de l'Agence nationale de gestion 
du micro-crédit (ANGEM) qui 
cible toutes les communes du 
pays, dans le but de sensibiliser et 
faire connaitre aux jeunes, les op-
portunités en matière d’octroi de 
crédits pour la création de mini 
projets, ainsi que le financement 
dans le cadre du programme de 
l’entrepreneuriat, soulignant que 

ce programme encadré par 900 
accompagnateurs de l’ANGEM 
vise à rapprocher l’administration 
du citoyen par l’accompagne-
ment. Le ministre a, en outre, an-
noncé le lancement à partir de 
samedi de la première édition du 
concours national du meilleur 
projet financé dans le cadre du 
dispositif de l’ANGEM, ainsi que 
l’organisation prochaine du salon 
national du micro-crédit qui vise 
principalement à offrir de grandes 
opportunités aux bénéficiaires de 
ce diapositif pour commercialiser 
leurs produits. A ce propos, il a 
affirmé que son département mi-
nistériel envisage d’intensifier 
l’organisation de tels salons en 
vue de faire connaitre les produits 
de détenteurs de micro-projets et 
de rechercher des voies d'accès 
pour leur commercialisation. 
Pour sa part, la Directrice géné-
rale de l’ANGEM, Souad Bend-
jemil a indiqué, lors de cette 
cérémonie, que l’organisation du 
salon régional des produits des 
bénéficiaires du dispositif du 
micro-crédit intervient dans le 
cadre du plan d’action de l’AN-
GEM de l’exercice 2024 visant à 
fournir des services aux bénéfi-
ciaires de ce dispositif, surtout 
dans le domaine de la commer-
cialisation de leurs produits. Lors 
de cette cérémonie, le ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-entre-
prises a suivi une projection 
vidéo des réalisations de l’AN-
GEM en matière de financement, 
d’accompagnement des porteurs 
de mini projets et une courte 
vidéo faisant connaitre le pro-
gramme "Tamkine". A noter que 
le ministre a donné, à l’occasion 
de ce salon régional, le coup 
d’envoi d’un atelier de formation 
sur le mode de bonne gestion 
d’une entreprise économique. 
Plus de 30 porteurs de micro-pro-
jets des wilayas d’Oran, de Sidi 
Bel-Abbès, d’Ain Témouchent, 
de Mascara, Tlemcen et Mostaga-
nem prennent part à cette mani-
festation économique, organisée 
par la Direction générale de 
l’ANGEM.

Le musée du Moudjahid de Guelma expose un ensemble de drapeaux nationaux, dont  
la plupart ont été brandis durant la glorieuse Révolution. Chacun de ces emblèmes frappés 

du croissant et de l’étoile rouges a sa propre histoire, en témoigne le drapeau porté par  
un combattant de l’Armée de libération nationale (ALN), tombé au champ d’honneur lors 

d’une bataille qui eut pour théâtre les montagnes de Houara, à Guelma. 

BOUIRA :  
500 millions de DA pour la réhabilitation  

du réseau d'AEP de la ville (ADE)
Une enveloppe de 500 millions de DA 
a été mobilisée pour le lancement pro-
chainement d'une vaste opération de 
réhabilitation du réseau d'alimentation 
en eau potable (AEP) de la ville de 
Bouira afin d'améliorer la qualité du 
service, a-t-on appris mardi auprès des 
services de l'Algérienne des eaux 
(ADE). "Un montant de 500 millions 
de DA sera destiné à lancer des travaux 
de réhabilitation d'un réseau d'AEP 
d'une longueur de 30,6 km dans la ville 
de Bouira pour améliorer la qualité du 
service au profit des citoyens et habi-
tants du chef-lieu de la wilaya", a ex-
pliqué le directeur de l'ADE de Bouira, 
Hakim Lacen. "Cette opération, qui 
sera lancée le plus tôt possible, nous 
permettra de rénover le réseau et sur-
tout de gagner un débit de 5.000 M3 
d'eau pour renforcer l'alimentation en 

cette ressource vitale dans la ville de 
Bouira", a précisé M. Lacen. Ce projet 
a été confié à l'Entreprise publique de 
mise en valeur et d'aménagement rural 
(EMIVAR), qui devra démarrer le 
chantier dès l'achèvement des procé-
dures administratives, a expliqué le 
même responsable. "En 2023, une en-
veloppe estimée à 400 millions de DA 
a été consacrée à une opération simi-
laire visant à rénover 95 km de réseau 
d'AEP à travers quelques communes 
comme Bechloul et Kadiria et dont les 
travaux sont toujours en cours", a-t-il 
fait savoir. Toujours dans le cadre des 
efforts du secteur visant à améliorer la 
qualité du service, d'autres opérations 
seront lancées bientôt par la direction 
des ressources en eau (DRE) pour ré-
parer des fuites enregistrées dans les 
communes de Sour El Ghouzlane, El 

Hachimia, Ain Bessam et à Lakhdaria 
(Ouest de Bouira), rappelle-t-on. Pour 
renforcer l'alimentation en eau potable 
dans la partie Est de la wilaya, les ser-
vices du secteur comptent lancer pro-
chainement des travaux de 
réhabilitation de plusieurs sources na-
turelles situées sur le massif du Djurd-
jura dont notamment "Lainssar 
averkane" (la source noire) située sur 
les hauteurs de Saharidj (Est), ainsi 
que la source de "Tanagout" à Haizer. 
Ces sources qui ont un important débit 
peuvent renforcer l'alimentation en eau 
dans la région de l'Est de la wilaya, a 
expliqué pour sa part la directrice des 
ressources en eau (DRE). "La source 
noire, ou Lainsser Averkane offre un 
débit de 1.200 Litres par seconde en 
hiver et 200 L/S en été", selon les dé-
tails fournis par Amina Bougoufa.
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5 conseils pour diminuer la fatigue visuelle
Maux de tête, vision floue, yeux secs ou larmoyants, qui tirent ou qui grattent ? À moins de ne jamais passer de temps devant un écran, difficile  

aujourd'hui d'échapper à ces symptômes de fatigue visuelle. On vous aide à comprendre pourquoi et comment s'en prévenir.   7 Français  
sur 10 souffrent de fatigue visuelle en fin de journée, selon le baromètre annuel des opticiens "experts en santé visuelle" dévoilé en novembre 2019. 

71%
 s'alarment ainsi de l'im-
pact de leur vie profes-
sionnelle sur leur santé 

oculaire. L'ordinateur au bureau n'est 
pas seul en cause. Le problème que 
les Anglo-Saxons ont carrément bap-
tisé "syndrome de déficience numé-
rique" est devenu criant depuis 2007 
et la généralisation des usages liés 
aux petits écrans, smartphones et ta-
blettes, souligne Christophe Font-
vieille, optométriste et 
enseignant-chercheur en optique 
physiologique à l'université de 
Nîmes. On les quittait déjà rarement, 
le récent confinement a encore ac-
centué les choses, entre messageries, 
liaisons Internet, mails à traiter en té-
létravail et classe à distance sur or-
dinateur pour les enfants. Selon un 
sondage Ifop réalisé début avril, 62 
% de possesseurs de smartphone dé-
claraient passer plus de temps les 
yeux rivés sur les écrans. Au risque 
d'accentuer une fatigue, qui exacerbe 
nos défauts visuels, mais peut se li-
miter. 
Grossir les caractères de l'écran 

"L'écran peut toujours être le révéla-
teur d'un défaut existant, de conver-
gence notamment, prévient le Dr 
François Pelen. Un écran sollicite en 
principe la vision de loin", soit au-
delà de 30 à 40 cm. Le problème, 
avec la multiplication de petits 
écrans des smartphones et tablettes 
"que l'on regarde plutôt à 20 cm, ex-
plique Christophe Fontvieille, est 
qu'ils perturbent le fragile équilibre 
naturel convergence-accommoda-
tion." L'accomodation, c'est la capa-
cité qu'a l'œil à adapter sa puissance 
visuelle à la distance avec l'objet afin 
le voir net. La convergence, c'est la 
capacité d'aligner la trajectoire de ses 
deux yeux sur un point pour le voir 
simple. Un équilibre qui permet, 
comme l'autofocus d'un appareil 
photo, de faire le point sur l'objet que 
l'on regarde, pour le voir net, quelle 
que soit la distance à laquelle il se 

trouve. À forcer en permanence la 
convergence, et sur les six muscles 
(oculomoteurs) entourant chaque 
œil, pour voir net de près, on fatigue. 
"Mieux vaut grossir les caractères 
que rapprocher l'écran pour voir cor-
rectement",conseille François Pelen. 

Adopter une bonne posture 
"Notre ergonomie visuelle est indis-
sociable de notre posture", souligne 
Christophe Fontvieille, ophtalmolo-
giste à l'hôpital Henri-Mondor, à 
Créteil, fondateur du groupe Point-
Vision. Il constate combien "les trou-
bles musculo-squelettiques 
augmentent aussi avec l'usage accru 
des écrans" et milite pour "doubler 
les examens visuels de bilans postu-
raux." Il n'y a sans doute pas de pos-
ture idéale pour passer sa vie rivé à 
un écran, mais les spécialistes s'ac-
cordent à préconiser le moindre in-
confort par un compromis entre 
vision et posture (cf. illustration). 
Lorsqu'on le regarde, assis, pieds à 
plat ou surélevés devant soi, dos et 

nuque droite, le haut de l'écran doit 
se situer au niveau des yeux. Si l'on 
travaille sur portable, le mieux est de 
le relier à un moniteur externe. À dé-
faut, on le rehausse. Dans tous les 
cas, on le place idéalement entre 50 
et 70 cm de ses yeux (une longueur 
de bras). "Plus on regarde un détail, 
plus on a besoin de contraste", ex-
plique également le chercheur : pour 
lire facilement l'équivalent d'une 
feuille A4 concentrée sur un écran de 
smartphone, mieux vaut augmenter 
le contraste de l'appareil que se 
contorsionner pour s'en rapprocher. 

Porter son regard au loin, faire 
des pauses visuelles 

On ne peut pas toujours - ni totale-
ment -choisir le temps passé sur des 
écrans. En revanche, il faut au mini-
mum s'astreindre à une petite gym-
nastique. Pour soulager 
l'hyper-accommodation permanente 
qu'ils induisent, on se force réguliè-
rement à en détacher son regard pour 
le porter au loin. Ensuite, il faut ab-

solument s'imposer de véritables 
pauses, en s'en éloignant franche-
ment, "toutes les deux heures, exac-
tement comme lorsque l'on doit 
conduire longtemps sur l'autoroute", 
conseille le Dr Pelen. 

Cligner des yeux 
Cligner des yeux est un réflexe né-
cessaire, "normalement 15 à 20 fois 
par minute",précise Christophe Font-
vieille. "La cornée n'étant pas vascu-
larisée, le seul moyen de lui apporter 
eau et oxygène, c'est par les larmes", 
explique le Dr Pelen. Tout le monde 
ne produit pas la même quantité de 
ces larmes, qui nettoient nos yeux en 
permanence. Si l'on a la chance d'en 
produire beaucoup, on sera moins 
pénalisé. Car dès lors que l'on reste 
concentré sur un écran, l'effet est le 
même pour tout le monde : "dans 
une sorte d'état de sidération, on 
cligne moins des yeux",explique 
l'ophtalmologue. Résultat, en fin de 
journée, ça gratte, ça tiraille, et l'œil 
fatigue. La solution, pas forcément 

facile à mettre en œuvre : se forcer à 
cligner plus. Et arrêter de fumer, car 
"le tabac assèche les yeux ",ajoute 
François Pelen. Le médecin peut 
aussi prescrire des collyres de 
"fausses larmes" pour soulager ce 
désagrément. 
Se protéger de la lumière bleue ? 
La lumière bleue est une partie du 
spectre lumineux. Présente dans la 
lumière du soleil, elle a surenvahi 
notre quotidien (ampoules fluores-
centes et led, ordinateurs, tablettes, 
consoles de jeux vidéo...). L'expo-
sition excessive à cette lumière, le 
soir, perturbe notre rythme chrono-
biologique et retarde l'endormisse-
ment. Des études ont aussi montré 
qu'une partie de la lumière bleue 
(les longueurs d'onde bleu-violet) 
se révèle nocive pour la rétine : à 
haute dose et à long terme, elle pro-
voque une oxydation susceptible 
d'accélérer la mort des cellules et 
augmenter le risque de dégénéres-
cence maculaire liée à l'âge 
(DMLA). Quid de l'exposition 
chronique à cette même lumière 
froide via les écrans ? 
"Le sujet fait encore débat", souli-
gnent nos experts. Dans son rapport 
sur les effets de la lumière bleue sur 
la santé humaine, remis en mai 
2019, l'ANSES (Agence nationale 
de sécurité sanitaire) soulignait en 
effet qu'on ne peut encore l'évaluer, 
"en raison du manque de données". 
Quant aux dispositifs revendiquant 
atténuation ou suppression de la lu-
mière bleue (filtres incorporés aux 
écrans ou s'adaptant aux lunettes 
correctrices), le rapport ne les juge 
pas assez efficaces. "Au mieux, 
selon les fabricants, ils ne filtrent 
que 20 à 25 % de la lumière bleue", 
confirme Christophe Fontvieille. À 
choisir, les lunettes spécifiques de 
protection contre la lumière bleue 
révèlent une puissance de filtrage 
plus importante que les verres cor-
recteurs traités, concluait l'ANSES.

SEVRAGE TABAGIQUE :  
L'OMS appelle à aider  

les fumeurs qui souhaitent  
renoncer au tabac

 
L’Organisation Mondiale de 
la Santé (OMS) recommande 
un ensemble d’interventions 
liées au sevrage tabagique, 
parmi lesquelles une aide 
comportementale fournie par 
des prestataires de soins, des 
méthodes numériques et des 
traitements pharmacolo-
giques, afin d'aider plus de 
750 millions de fumeurs dans 
le monde qui souhaitent re-
noncer au tabac sous toutes 
ses formes. Les recomman-
dations, publiées mardi, s’ap-
pliquent à tous les adultes qui 
veulent arrêter de consommer 
différents produits du tabac 
comme les cigarettes, les 
pipes à eau, les produits du 
tabac sans fumée, les cigares, 
le tabac à rouler et les pro-
duits du tabac chauffés. "Ces 
lignes directrices marquent 
une étape cruciale dans la 
lutte mondiale contre ces pro-
duits dangereux", a déclaré le 
Directeur général de l’OMS, 
Tedros Adhanom Ghebreye-
sus, précisant qu'elles don-
nent aux pays les outils 
essentiels pour aider efficace-
ment les consommateurs à re-
noncer au tabac et alléger le 
fardeau mondial des maladies 
liées au tabagisme. Plus de 60 
% des 1,25 milliard de 
consommateurs de tabac dans 
le monde, soit plus de 750 
millions de personnes, sou-
haitent se passer du tabac, 

mais 70 % n’ont pas accès à 
des services de sevrage effi-
caces, selon l'OMS. Pour le 
Directeur chargé de la pro-
motion de la santé à l’OMS, 
Rüdiger Krech, cité dans un 
communiqué de l'OMS, il 
faut prendre toute la mesure 
des efforts que doivent faire 
les candidats au sevrage et 
des souffrances qu’ils endu-
rent avec leurs proches pour 
vaincre cette dépendance. 
Ces lignes directrices sont 
conçues pour aider les com-
munautés et les services pu-
blics à fournir l’aide et le 
soutien les plus satisfaisants 
possibles aux personnes qui 
entreprennent ce parcours 
difficile. L’OMS recom-
mande des interventions 
comportementales, y compris 
l’offre systématique de 
conseils de courte durée (de 
30 secondes à 3 minutes) dis-
pensés par des agents de 
santé en milieu médical, ainsi 
qu’un soutien comportemen-
tal plus intensif (accompa-
gnement individuel, de 
groupe ou par téléphone) 
pour les consommateurs inté-
ressés. En outre, les interven-
tions numériques telles que 
l’envoi de messages textes, 
les applications pour smart-
phones et les programmes In-
ternet peuvent être utilisées 
comme compléments ou 
moyens d’auto-prise en 
charge.

Une nouvelle session media trai-
ning des laboratoires Roche Al-
gérie s’est tenue, avant-hier, 
portant sur «Les maladies rares 
neuromusculaires, état des lieux 
en Algérie». Cette conférence 
coïncide avec la Journée mon-
diale des maladies rares, célé-
brée le dernier jour de février de 
chaque année. L’objectif de cette 
rencontre est d’informer et de 
sensibiliser les médias sur ces 
maladies. A cet effet, le chef de 
service de pédiatrie au CHU 
«Nafissa-Hamoud» d’Hussein-
Dey (Alger), a indiqué que les 
maladies rares sont celles qui 
touchent un nombre restreint de 
personnes et posent des pro-
blèmes spécifiques liées à cette 
rareté. « Le seuil admis est d’une 
personne sur 2.000. Près de 
7.000 à 8.000 types de maladies 
sont connues et ont leur diagnos-
tic génétique. Il y a des progrès 
réels accomplis pour certaines 

maladies, la difficulté des mala-
dies rares est qu’il y a une 
grande diversité d’expression, 
chaque maladie s’exprime avec 
des signes cliniques différents», 
a expliqué le Pr Azzedine Mekki, 
qui révèle que 75% des maladies 
rares s’expriment avant l’âge de 
2 ans, ce qui impose au pédiatre 
d’être en première ligne. «Mal-
heureusement, a-t-il poursuivi, 
un tiers de ces maladies provo-
quent des décès, d’autres des 
handicaps sévères ou des pertes 
d’autonomie dans 25% des cas. 
Il faut savoir que seuls 3% de ces 
maladies rares disposent d’un 
traitement spécifique, donc 97% 
n’ont pas de traitement et on doit 
les diagnostiquer et prendre en 
charge les patients. Il faut savoir 
distinguer des maladies rares et 
des maladies orphelines, ces der-
nières n’ayant pas de traite-
ment». En 2022, les statistiques 
ont fait état du décès de 18% 

d’enfants âgés de moins d’un an, 
atteints de maladies rares alors 
que les dépenses de l’Etat pour 
la prise en charge des personnes 
atteintes s’élevait à 371 dollars 
par habitant et par an. Environ 
80% de ces maladies sont d’ori-
gine génétique et se transmettent 
le plus souvent selon un mode 
autosomique récessif, c’est-à-
dire que les deux parents ont le 
gène muté, mais qui ne déve-
loppe pas la maladie, donc la 
consanguinité augmente consi-
dérablement la fréquence et l’in-
cidence de ces maladies, dont on 
compte 23% des cas en Algérie. 
Elles peuvent toucher un ou plu-
sieurs organes. Parmi les mala-
dies rares, on peut citer les 
maladies du métabolisme inter-
médiaire, les maladies neuro-
musculaires et les maladies 
rénales cystinose. Certains mé-
decins méconnaissent ces mala-
dies, d’où le retard dans le 

diagnostic. Aussi, le peu 
d’études qui leur sont consacrées 
fait qu’elles ne disposent pas de 
traitements spécifiques. «Si on 
veut élever le niveau de la santé 
en Algérie, il faut former des mé-
decins car ils sont le maillon fort 
du système de santé. Lorsque ces 
maladies sont enfin suspectées, 
la confirmation du diagnostic par 
des examens de laboratoire est le 
plus souvent insuffisante, voire 
absente. L’approvisionnement 
des médicaments est irrégulier 
même si l’Algérie a prévu des fi-
nancements pour la prise en 
charge de ces maladies rares, 
c’est à dire la majorité des mala-
dies lysosomales, ainsi que d’au-
tres maladies dont le traitement 
est coûteux. Pour traiter ses ma-
lades, il faut des centres de réfé-
rence et les suivre, ainsi qu’une 
évaluation. Ainsi, la prise en 
charge doit être multidiscipli-
naire», a-t-il plaidé.

Les Maladies rares, une tare à éliminer

L'Université de la formation 
continue (UFC) a organisé, sa-
medi à Alger, une cérémonie de 
clôture de l'année universitaire 
2023-2024, qui a coïncidé avec 
la sortie de la première promo-
tion "licence académique à dis-
tance" dans diverses 
spécialités. Dans une allocution 
prononcée lors de cette céré-
monie, coïncidant avec les fes-
tivités du 62e anniversaire de 
l'indépendance et de la fête de 
la jeunesse, le recteur de l'UFC, 

M. Yahia Djaafri, a fait savoir 
que cette première promotion 
est constitué de 44.000 étu-
diants au niveau national, qui 
ont suivi leurs études selon le 
nouveau système de l'université 
dans les spécialités de droit, in-
formation et communication, 
sciences économiques et autres. 
Le nombre d'étudiants inscrits 
dans diverses spécialités à 
l'UFC a atteint cette année 
70.000 à l'échelle nationale, a 
ajouté le même responsable. A 

cette occasion, le conseiller du 
ministre de l'Enseignement su-
périeur et de la Recherche 
scientifique, Said Seghour, a 
salué la décision des responsa-
bles de cet établissement aca-
démique de baptiser cette 
promotion du nom du Chahid 
"Didouche Mourad", en rappe-
lant son parcours de militant. 
Lors de cette cérémonie de clô-
ture, dix (10) étudiants brillants 
de cette promotion ont été dis-
tingués, en plus de cinq (5) au-

tres surnommés "étudiants 5 
étoiles", eu égard à l'excellence 
dans leurs spécialités, outre des 
étudiants sportifs et 54 startup. 
En outre, une exposition a été 
organisée à cette occasion sur 
les startup de l'université, une 
autre de produits audiovisuels 
et une troisième sur l'Office des 
publications universitaires 
(OPU) et le Centre de re-
cherche en économie appliquée 
pour le développement 
(CREAD).

UFC :  
Sortie de la 1ère promotion "licence académique  

à distance"
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CANCER DE L'ENFANT :  
Ces signes trop souvent ignorés  

par les parents
Parents, connaissez-vous les symptômes qui peuvent évoquer un cancer pédiatrique ? Ce n’est pas souvent le cas,  
selon un sondage mené en Angleterre. Seul 1 adulte sur 10 connaîtrait ainsi ces signes parfois subtils. Quels sont  
les symptômes à connaître, comment réagir ? On en parle avec le Dr Daniel Orbach, pédiatre à l’Institut Curie. 

Deux tiers des adultes ne sont pas 
sûrs de pouvoir détecter un signe ré-
vélateur du cancer chez leur propre 
enfant. Voilà le constat établi par 
l'Université de Nottingham et des as-
sociations caritatives de lutte contre 
le cancer infantile, après avoir inter-
rogé 1 000 adultes sur le sujet. Et 
vous, sauriez-vous reconnaître un 
signe alarmant ? 

Des parents insuffisamment  
informés sur les cancers  

pédiatriques 
En moyenne, selon les chercheurs, 
les participants n’ont reconnu que 11 
signes évoqués sur 42 au total. Un 
peu moins de la moitié étaient au 
courant que des bosses ou des gon-
flements, notamment au niveau du 
sein ou des testicules étaient des 
symptômes potentiels de cancer. Du 
sang dans l'urine ou les selles, des 
modifications des grains de beauté et 
une perte de poids étaient d'autres 
signes reconnus. 
Mais d’autres signes plus subtils de 
cancer n’évoquaient que peu de 
choses aux parents concernés : 
-Une puberté précoce ou tardive ; 
-Un retard de développement, même 
chez un bébé ; 
-Une récupération lente après une 
blessure osseuse comme une fracture 
du bras ; 
-Une difficulté à avaler… 
Selon les auteurs, les résultats menés 
sur les 42 signes équivoques mon-
traient la nécessité d'une campagne 
d'éducation sur les signes des can-
cers infantiles. "La sensibilisation a 
été considérée comme une stratégie 
clé pour le diagnostic précoce du 
cancer au Royaume-Uni, mais peu 

d'attention a été accordée aux can-
cers infantiles", ont-ils écrit. "La ra-
reté perçue du cancer chez les 
enfants constitue un obstacle majeur 
au diagnostic précoce (...) Bien que 
le nombre de cas puisse être faible 
par rapport aux cancers chez l'adulte, 
le risque cumulé depuis la naissance 
jusqu'au début de l'âge adulte est 
comparable à celui d'autres maladies 
infantiles” préviennent pourtant les 
auteurs. 

La relation parents-médecin,  
la clé pour détecter un cancer 

Consulté sur le sujet, le Dr Daniel 
Orbach, pédiatre spécialisé en can-
cérologie au sein de l’Institut Curie, 

nous explique qu’il est toutefois 
compliqué de repérer un cancer, pour 
des parents voire même, pour un mé-
decin généraliste, du moins en une 
seule consultation. Selon lui, repérer 
un signe de cancer tient davantage 
d’une attitude de surveillance à 
adopter avec son médecin, que d’un 
symptôme précis : 

Les signes les plus évocateurs 
selon notre expert 

-S’il n’est donc pas possible de lis-
ter la totalité des symptômes qui 
évoqueraient un cancer, le Dr Or-
bach revient toutefois sur les can-
cers pédiatriques les plus fréquents 
et les signes qui doivent toutefois 

vous alerter et vous inviter à consul-
ter. 
-Une tache blanche dans la rétine, 
appelée leucocorie, n’est pas un 
symptôme classique et doit inviter à 
consulter une ophtalmologue en ur-
gence (via votre médecin, sans at-
tendre 3 mois). Cette tache blanche 
peut-être le signe d’un rétinoblas-
tome ; 
-Des douleurs osseuses, qui durent 
plus de 15 jours, et sont unilaté-
rales, dans une jambe par exemple, 
doivent vous faire consulter ; 
-Une douleur nocturne doit vous 
questionner. "Une migraine est 
fonctionnelle, et ne dure pas la nuit.

 

Vous ressentez une fatigue régulière 
voire un épuisement jour après jour 
? Certes, le manque de sommeil ou 
les journées chargées peuvent être en 
cause. Mais selon le livre du Dr 
Anne Fleck, un médecin allemand 
qui s’est penché que le sujet, il existe 
également 4 autres facteurs que nous 
négligeons souvent et qui nous fati-
guent. Découvrez lesquels. Marre de 
vous sentir à plat en permanence ? 
Mais avez-vous identifié ce qui 
consomme votre énergie ? Dans un 
nouveau livre au titre évocateur 
"Energie !" chez Actes Sud, un mé-
decin allemand, le Dr Anne Fleck, 
met le doigt sur certaines habitudes 
qui nous impactent. Et le livre ap-
porte un éclairage nouveau. Bien en-
tendu, la fatigue peut être le fait de 
causes connues, comme un excès de 
dépense physique, des carences ali-
mentaires ou encore un changement 
de saison. Mais selon elle, il y a 4 
causes dont nous avons peu 
conscience. "L'épuisement chro-
nique nous indique que des aspira-

teurs d'énergie opèrent en nous et au-
tour de nous, souvent à notre insu", 
explique Anne Fleck. Quatre grands 
"aspirateurs d’énergie" agiraient 
ainsi sur notre bien-être. 

Une mauvaise digestion 
Saviez-vous que votre système di-
gestif consomme déjà entre 10 et 30 
% de votre énergie totale quand il 
fonctionne bien ? C’est encore plus 
quand la digestion se fait mal. Non 
seulement la digestion difficile 
épuise les organes, mais un micro-
biote déséquilibré peut aussi jouer 
sur l’énergie, l’humeur, le poids. 
Quels sont les signes d’une digestion 
difficile ? Le coup de barre d’après 
midi, la mauvaise haleine, des bal-
lonnements, des brûlures d’estomac, 
une constipation ou au contraire 
diarrhées, speuvent être des signes 
évocateurs. 

Quelle solution ? 
Pour l’auteure, il s’agit de revoir son 
rapport à l’alimentation : attendre 
une vraie sensation de faim pour se 
mettre à table, manger calmement, 

mastiquer lentement, revoir ses ha-
bitudes alimentaires pour un mode 
plus équilibré... 

Les intolérances alimentaires 
Les intolérances alimentaires ne sont 
pas des allergies, mais une forme 
d’inconfort chronique. Elles entre-
tiennent une inflammation chronique 
du côlon et de l'intestin grêle, qui ré-
pondent en produisant davantage de 
radicaux libres. Cela provoque une 
hyperperméabilité, qui peut alors 
laisser passer les toxines dans le 
sang, avance l’auteure, ce qui peut 
nous affaiblir. Les signes sont ceux 
de symptômes qui apparaîtraient 
dans les 3 heures après un repas : 
troubles digestifs, éruptions cuta-
nées, douleurs.. 

Quelle solution ? 
Il est aujourd’hui possible de se faire 
tester en laboratoire selon les intolé-
rances alimentaires pour confirmer 
un souci. Ensuite, si vous soupçon-
nez une intolérance à un type d’ali-
ment, le médecin conseille de suivre 
un régime évitant les familles les 

plus à risques (laitages, sucres, glu-
ten..) pendant deux semaines et de 
réintroduire petit à petit les aliments 
tout en observant les réactions... à 
noter dans un cahier. Si vous identi-
fiez un aliment qui vous donne un in-
confort, vous n’aurez plus qu’à 
l’éviter pour retrouver votre énergie. 

L'intoxication silencieuse 
On appelle intoxication silencieuse, 
l’intoxication à bas bruit induite par 
tout ce qui se trouve dans notre en-
vironnement : l’air, l’eau, les pol-
luants, ce qui se trouve sur nos lieux 
de travail ou dans nos logements. 
Résultats ? Des maux de tête, dou-
leurs articulaires, acné, surpoids… 
Or, pour s’en débarrasser au quoti-
dien de cette intoxication latente, nos 
organes de détoxication sollicités 
(foie, reins, poumons ou peau) se fa-
tiguent jour après jour. 

Quelle solution ? 
Selon le dr Flek, une partie de la so-
lution viendrait de l’éducation : nous 
devons nous informer sur les subs-
tances qui posent problèmes via les 
ressources accessibles. L’autre partie 
est de prendre conscience de son 
propre environnement pour réduire 
les sources d‘intoxications : tabac, 
cosmétiques utilisés, éviter les bâti-
ments à risques que nous fréquen-
tons… 

Le stress chronique 
Sans grande surprise, le stress 
chronique nous épuise également. 
Constamment soumis à la pression 
(le travail, les sursollicitations, le 
bruit), nous fatiguons physique-
ment et psychiquement : les 
glandes surrénales sécrètent adré-
naline et cortisol et nous mettent 
sous tension. Sur le long terme, la 
tolérance à l'effort physique ou 
mental dégringole.

Après les nourrissons, 
les personnes âgées 

pourront, elles aussi, 
bénéficier des vaccins 

contre le virus  
respiratoire syncytial 

 

La Haute Autorité de santé recom-
mande l’utilisation de deux produits 
au choix pour prévenir les infec-
tions liées à ce virus responsable 
d’infections respiratoires dange-
reuses chez les plus de 65 ans et de 
la bronchiolite chez les enfants. La 
décision était très attendue par les 
médecins dans l’espoir de réduire le 
fardeau de la mortalité du virus res-
piratoire syncytial (VRS) chez leurs 
patients les plus âgés. Dans un avis 
publié jeudi 4 juillet, la Haute Au-
torité de santé (HAS), organisme 
indépendant chargé de l’élaboration 
des bonnes pratiques profession-
nelles, recommande de vacciner 
contre ce virus les personnes entre 
65 et 74 ans présentant des patholo-
gies respiratoires ou cardiaques 
chroniques, ainsi que toutes les per-
sonnes à partir de l’âge de 75 ans. 
Car le VRS ne touche pas seule-
ment les nourrissons, chez qui il est 
connu pour provoquer les trois 
quarts des bronchiolites qui embo-
lisent le système hospitalier tous les 
ans. Ce virus respiratoire très conta-
gieux est également responsable, 
chez les personnes âgées, de syn-
dromes de détresse respiratoire 
aiguë, ou de complications graves 
telles que l’exacerbation d’une ma-
ladie cardio-pulmonaire sous-ja-
cente ou de pneumopathies 
nécessitant une assistance respira-
toire. Si le fardeau du VRS dans 
cette population reste difficile à 
évaluer avec précision, « on sait que 
ce type d’infection respiratoire à un 
fort impact aussi bien en termes de 
mortalité qu’en termes de morbi-
dité, entraînant une dégradation de 
l’état de santé des personnes âgées 
et une augmentation importante de 
leur dépendance », explique Anne-
Claude Crémieux, présidente de la 
commission technique des vaccina-
tions de la HAS. « Ce qui fait la 
gravité d’une infection à VRS, ce 
n’est pas seulement le fait d’avoir 
une pneumonie, mais aussi la dé-
compensation de pathologies pré-
existantes », ajoute la professeure 
de santé publique. A l’hiver 2022-
2023, les plus de 75 ans représen-
taient 61 % des hospitalisations et 
78 % des décès liés au VRS chez les 
adultes, selon des travaux de Santé 
publique France menés à partir des 
données d’hospitalisation fran-
çaises. 

Un arsenal qui ne cesse  
de s’étoffer 

Il s’agit de la dernière avancée dans 
la lutte contre le VRS, dont l’arse-
nal ne cesse de s’étoffer depuis un 
an. Jusque-là, les progrès concer-
naient les nourrissons. La HAS a en 
effet validé, le 13 juin, la vaccina-
tion des femmes enceintes avec le 
produit de Pfizer (Abrysvo) dans le 
but de protéger leur bébé dans les 
six premiers mois de leur vie grâce 
au transfert d’anticorps entre la 
mère et le fœtus à travers la barrière 
placentaire. En août 2023, l’aval 
était donné au Beyfortus, nom com-
mercial du nirsévimab, un anticorps 
monoclonal de synthèse élaboré par 
les laboratoires Sanofi et AstraZe-
neca – à injecter directement aux 
nourrissons cette fois. 

Les 4 causes insoupçonnées de la fatigue
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S'exprimant à cette occasion, le 
président de la fondation, Mo-
hamed Meflah, a précisé que 

les membres de la fondation, cadres 
de différents secteurs, avaient 
constaté "la cohésion entre la nation 
et son président, découlant de sa 
sincérité et de sa fidélité au peuple 
et à la mémoire, mais aussi de sa 
gestion éclairée en faveur de la 
croissance et du développement, 
ayant permis d'améliorer les condi-
tions de vie des citoyens et les indi-
cateurs macroéconomiques de 
l'Algérie". Il a en outre mis en relief 
les réalisations concrétisées à 
l'échelle nationale, dans le cadre de 
la mise en œuvre des 54 engage-
ments du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, 
ce qui a conduit, a-t-il dit, les forces 
vives à "s'engager dans la nouvelle 
voie". Au plan international, le 
même intervenant a salué le retour 
de la diplomatie algérienne sur le 
devant de la scène régionale et in-
ternationale et son attachement à ses 
positions de principe, ce qui lui a 
valu, a-t-il précisé, son élection en 
tant que membre non permanent du 
Conseil de sécurité, une réalisation 
mise à profit au service des causes 
justes, en particulier les causes pa-

lestinienne et sahraouie. Les partici-
pants au forum ont salué, dans ce 
sens, le bilan des réalisations ac-
complies durant le mandat présiden-
tiel actuel (2019-2024), notamment 
les réformes économiques engagées 

et les efforts déployés dans le do-
maine du développement agricole et 
de l'augmentation des exportations 
hors hydrocarbures. Ils ont, par ail-
leurs, insisté sur la nécessité d'en-
courager l'élite nationale à une 

participation active par les idées 
afin qu'elle puisse contribuer au suc-
cès de l'approche de réforme visant 
à rétablir la confiance dans les ins-
titutions de l'Etat et à activer le pro-
cessus de développement.

L’Université de la formation conti-
nue (UFC) a organisé, samedi à 
Alger, une cérémonie de clôture de 
l’année universitaire 2023-2024, qui 
a coïncidé avec la sortie de la pre-
mière promotion « licence Acadé-
mique à distance » dans diverses 
spécialités. Lors de cette cérémonie, 
qui a lieu à l’occasion des festivités 
du 62e anniversaire de l’Indépen-
dance et de la fête de la jeunesse, le 
recteur de l’UFC, Yahia Djaafri, a 

annoncé que cette première promo-
tion comprend 44.000 étudiants à 
l’échelle nationale, qui ont suivi 
leurs études dans les domaines du 
droit, de l’information et de la com-
munication, des sciences écono-
miques et d’autres catégories. Selon 
le même responsable, le nombre 
d’étudiants inscrits dans différentes 
spécialités à l’UFC a atteint 70.000 
cette année à l’échelle nationale. À 
l’occasion, Said Seghour, conseiller 

du ministre de l’Enseignement supé-
rieur et de la Recherche scientifique, 
a exprimé sa gratitude envers les res-
ponsables de cet établissement aca-
démique pour avoir nommé cette 
promotion en l’honneur du Chahid « 
Didouche Mourad », en évoquant 
son expérience de militant. Au cours 
de cette cérémonie de fin d’année,10 
étudiants talentueux de cette promo-
tion ont reçu des récompenses, ainsi 
que 5 autres appelés « étudiants 5 

étoiles », en raison de leur excellence 
dans leurs domaines d’études, en 
plus des étudiants sportifs et 54 star-
tup. À cette occasion, une exposition 
a été organisé sur les startup de l’uni-
versité, une autre sur les produits au-
diovisuels et une 3e sur l’Office des 
publications universitaires (OPU) et 
le Centre de recherche en économie 
appliquée pour le développement 
(CREAD) ont également été organi-
sées.

CONCOURS DE RÉCITA-
TION DU SAINT CORAN:  
1e place pour Yasmine 

Ould Dali 
 

La récitatrice Yasmine Ould Dali a 
décroché la première place du 
concours international de récita-
tion du saint Coran "Tibyane" dans 
la catégorie "Femmes", organisé 
aux Etats-Unis, indique mardi un 
communiqué du ministère des Af-
faires religieuses et des Wakfs. A 
cette occasion, "le ministre des Af-
faires religieuses et des Wakfs, M. 
Youcef Belmehdi, a présenté ses 
félicitations à la lauréate qui a ho-
noré l'Algérie en remportant la 
première place de ce concours", 
selon la même source. 
 

L'importance de la 
formation de la femme 

au foyer productive 
toujours d’actualité 

 
La ministre de la Solidarité natio-
nale, de la Famille et de la Condi-
tion de la femme, Kaouter Krikou 
a insisté, mardi à Alger, sur l'im-
portance de la formation des 
femmes au foyer productives afin 
de renforcer leur participation au 
processus de production national. 
Lors d'une visite effectuée en com-
pagnie du ministre de la Formation 
et de l'Enseignement profession-
nels, Yacine Merabi, au Centre de 
formation professionnelle d'El-
Achour et au Centre de formation 
professionnelle pour personnes 
handicapées de Kouba, Mme Kri-
kou a souligné l'importance de la 
formation ciblée pour les femmes 
au foyer productives dans le cadre 
du programme sectoriel conjoint 
visant à encourager les femmes ru-
rales à s'impliquer dans le proces-
sus de production national. Elle a 
estimé, dans ce sens, que la forma-
tion qualifie les femmes, en parti-
culier les femmes au foyer 
productives, et leur permet d'ac-
quérir un professionnalisme dans 
leur métier, facilitant ainsi leur 
accès à l'entrepreneuriat, rappelant 
que 64% des bénéficiaires de 
l'Agence nationale de gestion du 
microcrédit (ANGEM) étaient des 
femmes, dont des femmes rurales 
et des femmes au foyer. Mme Kri-
kou a insisté sur l'importance de 
renforcer l'accompagnement au 
profit des femmes rurales et au 
foyer productives, et diversifier les 
spécialités de la formation profes-
sionnelle dans les activités qu'elles 
exercent, afin de leur permettre 
d'acquérir des qualifications, et de 
bénéficier des mécanismes d'appui 
pour s'engager dans le monde de 
l'entrepreneuriat. De son côté, M. 
Merabi a mis l'accent sur l'impor-
tance de la formation pour les 
femmes au foyer, en soulignant 
que le nombre de femmes bénéfi-
ciaires de ce type de formation dé-
passaient annuellement les 50.000 
femmes. Il a ajouté, dans ce sens, 
que le nombre de femmes au foyer 
inscrites dans le secteur de la for-
mation professionnelle entre fé-
vrier 2021 et décembre 2022 
dépassait les 113.000 bénéficiaires 
de la qualification professionnelle. 
Le ministre a également relevé 
l'intérêt porté à la commercialisa-
tion des produits des femmes au 
foyer à travers l'organisation d'ex-
positions dans plusieurs wilayas, 
en impliquant les femmes au foyer 
artisanes.

"L'ALGÉRIE NOUVELLE :  
Réalisations et aspirations", thème  
du forum de l'association "Watani"

"L'Algérie nouvelle : réalisations, aspirations et engagement national" était le thème du forum organisé, samedi  
à Alger par la fondation "Watani", lors duquel les participants ont mis en avant les réalisations accomplies par l'Algérie 

nouvelle dans divers domaines. 

Sortie de la 1e promotion « licence académique à distance »

La direction générale des Forêts 
(DGF) prévoit la plantation de 40 
millions de plants forestiers, fruitiers 
et pastoraux, durant la période 2023-
2025, a-t-elle annoncé dans un com-
muniqué à la veille de la célébration 
de la Journée nationale de l’arbre, 
coïncidant avec le 25 octobre de 
chaque année. « Durant la période 
2023-2025, il est prévu la plantation 
de 40 millions de plants (forestiers, 
fruitiers et pastoraux) dans l’objectif 
de reconstituer les écosystèmes fo-
restiers suite aux diverses dégrada-
tions causées par différents facteurs, 
climatique et anthropique, notam-
ment les incendies répétés qui rava-
gent chaque année des superficies 
importantes », a-t-on précisé. Selon 
la DGF, les plantations, à travers ses 
programmes confiés aux entreprises 
de réalisation, publique (le groupe 
Génie rural) et privées, vont permet-
tre la reconstitution par les repeuple-
ments, dans le cadre de 
l’aménagement des forêts, la réhabi-
litation et extension des paysages fo-
restiers dégradés par les diverses 
formes d’agressions au niveau de 
l’ensemble du territoire national et 
des écosystèmes naturels forestiers 
steppiques et saharien et la réhabili-
tation de la nappe à alfa. Elles visent 
également « la protection » dans le 
cadre de l’aménagement des bassins 
versants et développement des zones 
de montagne, ainsi que « la récréa-
tion » à travers le repeuplement et la 

réhabilitation des forêts existantes. 
Dans ce sens, la reconstitution des 
écosystèmes naturels et reverdisse-
ment des milieux urbains et périur-
bains, nécessite une production de 
plants et donc la mobilisation des 
unités de production de plants (pépi-
nières), selon le document faisant 
état de 195 unités recensées au ni-
veau de l’administration des forêts. 
Depuis le lancement du Plan national 
de reboisement, il a été mis en terre 
plus de 600 millions de plants soit 
l’équivalent de 859.000 d’hectares 
de plantation dont 301.000 hectares 
en fruitier, selon la même source. 
Toutefois et malgré les efforts 
consentis par les pouvoir publics 
pour la reconstitution et l’extension 
du patrimoine forestier, « la dégrada-
tion persiste, notamment par la ré-
currence des incendies durant la 
période estivale », a-t-on relevé dans 
le communiqué. Concernant les fo-
rêts urbaines et périurbaines, le 
même communiqué a noté que « les 
réalisations du secteur des forêts sont 
relativement récentes et ont porté sur 
la mise en place d’instruments juri-
diques et le lancement de l’identifi-
cation et attribution des forêts 
destinées à la récréation par lequel 
81 forêts récréatives ont été attri-
buées à travers 28 wilayas pour une 
superficie de plus de 1.696 ha ». En 
outre, quelque 369 périmètres d’au-
torisation d’usage ont été créés par 
arrêtés ministériels sur une superfi-

cie de 14.939 ha au profit de 3.711 
bénéficiaires, a-t-on indiqué dans le 
même texte, précisant que ces péri-
mètres « sont dédiés exclusivement 
au développement de l’arboriculture 
fruitière et rustique ». 

Lancement d’un programme  
de réhabilitation des forêts  

dégradées 
Organisée sous le slogan : « la re-
constitution des forêts, un pas vers 
un climat meilleur et un avenir vert 
», la célébration de la Journée natio-
nale de l’arbre, coïncide cette année 
avec le lancement, par le Premier 
ministre, M. Aïmene Benaderrah-
mane, d’un programme d’envergure 
nationale de réhabilitation et de res-

tauration des paysages forestiers à 
travers tout le territoire national. Il 
est indiqué à cet effet, que « cette 
année, compte tenu des dégâts hu-
mains, matériels et au niveau des res-
sources naturelles, importants causés 
par les incendies de forêts, la journée 
du 25 octobre est célébrée, à travers 
les 58 wilayas afin de lancer le pro-
gramme de réhabilitation et de res-
tauration des paysages forestiers 
dégradés, notamment par les incen-
dies ». Des expositions de photos et 
projection de film vidéo, des planta-
tions à l’intérieur des écoles et à 
proximité, des visites sur terrain des 
réalisations de reboisement, des ran-
données à travers les parcs natio-
naux, des émissions à travers les 
radios locales et publication d’arti-
cles à travers la presse, ainsi que des 
conférences et débats sur des thèmes 
relatifs aux bienfaits de l’arbre, sont 
à l’ordre du jour de cette célébration, 
a indiqué le DGF. Dans l’optique de 
la sensibilisation sur l’intérêt de la 
forêts, a relevé le communiqué, « 
l’ensemble des wilayas ont prévu di-
verses manifestations tout en asso-
ciant, la société civile, les médias, les 
établissements éducatifs, les collec-
tivités locales, les diverses structures 
et institutions à l’ensemble des acti-
vités prévues afin d’assurer leur en-
tretien après la plantation et 
développer la culture de plantation 
chez chaque citoyen dans le but 
d’avoir une Algérie plus verte ». 

La plantation de 40 millions de plants durant la période 
2023-2025, un défi à relever
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Après une terrible période de 
glaciation, la pire qu’ait 
connue Wall Street en trois 

décennies, les introductions en 
Bourse y font leur timide retour en 
ce mois de septembre. En star inter-
nationale, le champion des micro-
processeurs britannique ARM est en 
train de lever 4,9 milliards de dol-
lars (4,6 milliards d’euros), sur la 
base d’une valorisation de 50 mil-
liards de dollars. Instacart, l’entre-
prise de livraison de produits 
alimentaires de San Francisco, doit 
lui aussi entrer en Bourse, tout 
comme Klaviyo, l’entreprise de 
marketing digital de Boston, ou en-
core le fabricant de sandales alle-
mandes Birkenstock, qui a déposé 
mardi 12 septembre son dossier en 
vue d’une mise sur le marché. Au-
tant d’opérations annonciatrices 
d’une reprise, après l’éclatement de 
la bulle liée au Covid-19 ? Le tra-
vail est long pour séduire les inves-
tisseurs leurrés par les années 
Covid-19. A l’époque, l’argent était 
gratuit, avec des taux d’intérêt quasi 
nuls. Résultat, les valorisations 
boursières se sont envolées, et les 
intervenants n’ont pas regardé si les 
entreprises faisaient des bénéfices, 

préférant parier sur une hypothé-
tique croissance. Avec la hausse des 
taux, passés de zéro à 5,25 % depuis 
mars 2021, ce fut la dégelée en 
Bourse. Selon une étude réalisée en 
juillet par J.P. Morgan, les introduc-

tions en Bourse des années 2020 et 
2021 avaient, pour 80 % d’entre 
elles, un retour négatif au bout de 
deux ans, avec une perte moyenne 
de 30 %. Le cours de l’entreprise de 
livraison de nourriture DoorDash a 

été divisé par deux, en dépit d’un 
chiffre d’affaires plus que doublé en 
deux ans, tandis que l’entreprise 
d’hébergement de données Snow-
flake a perdu un tiers de sa valeur, 
alors que son activité a triplé.

La Banque centrale  
européenne renforce  

la surveillance  
des banques 

 

Pour réduire le risque de crises finan-
cières, la BCE veut recevoir chaque se-
maine, et non plus chaque mois, des 
informations sur l’évolution des liquidi-
tés détenues par les établissements. La 
Banque centrale européenne (BCE) a an-
noncé, samedi 22 juillet, vouloir surveil-
ler plus fréquemment les banques de la 
zone euro pour réduire le risque de crises 
financières. « Nous avons décidé de de-
mander aux banques, à partir de septem-
bre, de nous envoyer des informations 
sur une base hebdomadaire, afin d’avoir 
des données plus récentes et de mieux 
surveiller les évolutions de liquidités », 
a déclaré Andrea Enria, le président du 
conseil de surveillance prudentielle, l’or-
gane de supervision bancaire européen, 
qui est une partie intégrante de la BCE. 
Ces informations sur les liquidités sont 
aujourd’hui transmises chaque semaine, 
a-t-il précisé dans un entretien avec le 
quotidien économique italien Milano Fi-
nanza. Ces données incluent des détails 
comme l’échéance des liquidités figurant 
dans les comptes des banques, leurs 
contreparties et les opérations de refinan-
cement effectuées avec la BCE. Cela doit 
permettre en particulier de mieux contrô-
ler l’évolution « des actifs les plus li-
quides comme les dépôts » bancaires, a 
ajouté le superviseur. 

Calcul des risques 
Cette initiative est prise après que la fail-
lite de banques régionales aux Etats-Unis 
en mars puis la défaillance de Credit 
Suisse ont fait craindre de nouvelles tur-
bulences financières. Elle répond à une 
recommandation faite en juin par l’Au-
torité bancaire européenne, le régulateur 
qui édicte les règles pour le secteur. 
L’Union européenne a imposé, en paral-
lèle fin juin, de nouvelles règles plus 
strictes aux banques afin d’éviter une ré-
pétition de la crise financière de 2008, 
passant notamment par le calcul des 
risques présents dans les bilans et des 
exigences minimales de fonds propres. 
Dans ce contexte, Andrea Enria a appelé 
de ses vœux une plus grande consolida-
tion transfrontalière du secteur bancaire 
européen, au motif qu’« un marché plus 
intégré serait avantageux car il permet-
trait de mieux faire face à de possibles 
chocs ». 
 

MONNAIES :  
Le dollar encore  

en baisse face à la livre 
et l'euro 

 
Le dollar perdait encore du terrain par 
rapport à la livre et à l'euro mardi, avant 
la publication d'un indice aux Etats-Unis, 
qui pourrait conforter les attentes des in-
vestisseurs d'une fin proche du cycle de 
resserrement monétaire de la Fed. Durant 
les échange de la matinée, le billet vert 
perdait 0,15% à 1,3093 dollar pour une 
livre, après être tombé jusqu'à 1,3114 
dollar pour une livre. Le dollar reculait 
aussi de 0,05% à 1,1242 dollar pour un 
euro. "Les ventes au détail américaines 
seront la principale donnée à prendre en 
compte" pour la séance du jour, souligne 
James Harte, analyste chez TickMill. Les 
ventes au détail sont importantes "dans 
le calcul du PIB global" et sont ainsi 
"considérées comme un aperçu clé de la 
santé de l'économie", explique-t-il. Les 
attentes du marché quant à la politique 
monétaire de la Réserve fédérale améri-
caine (Fed) ont changé de "manière si-
gnificative au cours des dernières 
semaines", poursuit l'analyste. La se-
maine dernière, l'inflation américaine 
(indice CPI) est ressortie à 3,0% en juin 
sur un an, un ralentissement plus marqué 
que prévu. Selon James Harte, le marché 
anticipe une nouvelle hausse des taux 
lors de la réunion de l'institution en juil-
let, suivie d'une longue pause, puis des 
réductions de taux attendues au premier 
trimestre de l'année prochaine. Par 
conséquent, "toute nouvelle faiblesse des 
principaux indicateurs américains est 
susceptible d'avancer les prévisions de 
réduction des taux, ce qui pèsera sur le 
dollar à court terme", affirme-il. 

FRANCE :  
Augmentation  

de 10% des tarifs 
de l'électricité  

au 1er août 
 
Le gouvernement français a an-
noncé mardi une hausse de 10% 
des tarifs réglementés de l'élec-
tricité au 1er août, en raison 
d'une réduction progressive du 
bouclier tarifaire mis en place 
depuis deux hivers. Cette hausse 
concerne les clients "raccordés à 
un compteur d'une puissance 
jusqu'à 36 kilovoltampères", soit 
les ménages, artisans, petits com-
merces et artisans, les grandes 
entreprises ne bénéficient pas du 
bouclier tarifaire. La dernière 
hausse date de février et s'élevait 
à 15%, après 4% en février 2022. 
"Avant la hausse, la facture était 
de l'ordre de 1.640 euros par an.  
Après la hausse, elle sera à 1.800 
euros", pour un consommateur 
moyen au chauffage électrique 
qui consomme 7 MWh par an, 
soit une augmentation de 160 
euros en moyenne, calcule le 
gouvernement. "A partir du 1er 
août, le bouclier tarifaire conti-
nuera de prendre en charge la 
protection des Français à plus du 
tiers de leur facture, de l'ordre de 
37% de la facture de l'électricité, 
qui continue à être le niveau ac-
tuellement assuré qui est de l'or-
dre de 43%", selon le 
gouvernement qui insiste que le 
tarif de l'électricité en France 
reste parmi les plus bas d'Europe.  
Selon la Commission de régula-
tion de l'énergie, quelque 21,6 
millions de clients résidentiels 
(sur 34 millions) bénéficiaient du 
tarif réglementé de l'électricité au 
31 décembre 2022. En outre, 1,5 
million de petits clients non rési-
dentiels étaient au tarif régle-
menté à la même date. Le tarif de 
l'électricité est révisé deux fois 
par an, en août et en février. Le 
gouvernement a annoncé qu'il 
mettrait progressivement un 
terme, d'ici fin 2024, au bouclier 
tarifaire sur les prix de l'électri-
cité instauré pour lutter contre 
l'inflation.

Wall Street espère un retour  
des introductions en Bourse

Après l’éclatement de la bulle liée au Covid-19, l’entrée à la Bourse de New York d’entreprises telles qu’ARM, Instacart 
ou Klaviyo en ce mois de septembre vient redonner un peu d’espoir, mais les investisseurs se montrent prudents. 

CHANGES :  
Le yen poursuit sa glissade, la pression 

monte sur la Banque du Japon 

Le yen est descendu mardi à de nou-
velles profondeurs plus explorées 
depuis des décennies, pris dans des 
attaques spéculatives qui mettent en-
core un peu plus sous pression la 
Banque du Japon (BoJ) avant sa réu-
nion de politique monétaire, plus 
tard ce mois-ci. La devise nippone a 
reculé jusqu'à 161,74 yens pour un 
dollar en séance, une première de-
puis plus de 37 ans, avant de se re-
dresser. La monnaie japonaise a 
aussi atteint 173,60 yens pour un 
euro, pour la première fois en plus de 
31 ans. "Il y avait une fenêtre pour 
intervenir" en début de semaine, 
après la publication des indicateurs 
d'activité Tankan, pour Marc Chand-
ler, de Bannockburn Global Forex, 
qui faisait référence à une possible 
action des autorités japonaises pour 
secourir leur devise. L'indice Tankan 
concernant les grandes entreprises 
du secteur manufacturier est notam-
ment ressorti à son niveau le plus 
élevé depuis cinq ans. "Ils auraient 
pu agir très tôt lundi, au moment où 
il y avait encore peu de monde sur le 

marché, ce qui aurait créé un choc", 
a commenté Marc Chandler, "mais 
ils ne l'ont pas fait."     Les cambistes 
spéculent sur le fait que le vice-mi-
nistre japonais des Finances, Masato 
Kanda, référent sur la question des 
changes, "serait moins prompt à in-
tervenir" pour soutenir le yen dans la 
mesure où son mandat s'achève fin 
juillet, a indiqué, dans une note, Mat-
thew Weller, de Forex.com. 
La dépréciation du yen "a été très 
progressive", rappelle Brad Bechtel, 
de Jefferies. "Or, je ne pense pas 
qu'ils interviendront tant que nous 
aurons pas eu un mouvement brutal. 
Et on pourrait ne pas voir ça avant 
(le seuil de) 165" yens pour un dol-
lar, selon lui. Les analystes de Van-
guard estiment que la monnaie 
nippone pourrait s'affaisser jusqu'à 
170 yens pour un dollar en cas de dé-
ception au terme de la prochaine réu-
nion de la Banque du Japon (BoJ), 
les 30 et 31 juillet. Marc Chandler 
s'attend à ce que la BoJ relève son 
taux directeur et annonce une dimi-
nution de ses achats d'obligations 

souveraines japonaises, une autre 
mesure de resserrement monétaire. 
Pour l'analyste, cela légitimerait une 
intervention du Japon pour relever le 
yen, car la politique monétaire plus 
agressive justifierait un raffermisse-
ment de sa monnaie.        

Léger repli du dollar face  
aux autres monnaies 

Le dollar s'inclinait légèrement en 
amont du compte-rendu de la der-
nière réunion de la Réserve fédérale 
(Fed), plombé par des commen-
taires de son président, n'incitant 
pas à une baisse imminente de taux, 
mais tirait son épingle du jeu face au 
yen. Le billet vert baissait par rap-
port à la monnaie unique qui prenait 
0,11% à 1,0758 dollar, et fléchissait 
quelque peu contre la devise britan-
nique qui grappillait 0,06% à 1,2694 
dollar. "Le dollar américain conti-
nuait de s'échanger à des niveaux lé-
gèrement plus faibles" après sa 
baisse "massive" de la veille, "en ré-
ponse aux commentaires conciliants 
du président de la Fed", Jerome Po-
well, expliquent des analystes. 
"Nous avons réalisé quelques pro-
grès pour ramener l'inflation vers 
notre cible, alors que le marché de 
l'emploi est resté solide et que la 
croissance s'est maintenue. Nous 
voulons continuer dans ce sens", a 
déclaré le patron de la Fed lors du 
forum des banques centrales à Sin-
tra (Portugal). L'institution moné-
taire attend toutefois "d'avoir 
davantage confiance" dans la trajec-
toire de l'inflation "avant de com-
mencer à assouplir la politique 
monétaire". Malgré la petite fai-
blesse de la devise américaine, la 
monnaie japonaise refluait de 
0,22% à 161,81 yens pour un dollar. 
Plus tôt dans la séance, le yen était 
tombé à un nouveau plus bas face au 
billet vert depuis 1986 l'éclatement 
de la bulle spéculative immobilière 
et financière au Japon, à 161,94 
yens. La devise nippone souffre 
d'attaques spéculatives alors que les 
cambistes tablent sur le fait que la 
Banque du Japon (BoJ), qui se réu-
nit à la fin du mois, reconduira sa 
politique monétaire accommodante.
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Dix mois de guerre à Gaza, raid israélien  
meurtrier sur une école de l'ONU

L'armée israélienne a mené samedi 6 juillet de nouvelles frappes meurtrières dans la bande de Gaza, dont l'une a provoqué la mort de 16 personnes 
dans une école abritant des déplacés selon le Hamas. Par ailleurs, au Liban voisin, un membre du Hezbollah a été tué dans une attaque de drone. 

Israël a indiqué que son aviation 
avait visé « plusieurs terroristes » 
dans le secteur de l'école al-

Jaouni de Nousseirat (centre), gérée 
par l'ONU et abritant des déplacés. « 
Cet endroit servait de cachette et d'in-
frastructure opérationnelle à partir de 
laquelle des attaques étaient menées 
contre des soldats », selon l'armée. 
Le gouvernement du Hamas annonce 
lui que 16 personnes ont été tuées 
dans une frappe israélienne sur cette 
école. Il fustige comme un « massa-
cre odieux » la frappe sur cette école 
al-Jaouni, faisant aussi état de 50 
blessées qui ont été transférés à l'hô-
pital. D'après lui, 7.000 déplacés se 
trouvaient dans l'école. « Des éclats 
d'obus me sont parvenus quand j'étais 
dans une classe, les enfants ont été 
blessés », a témoigné auprès de 
l'AFP Samah Abou Amsha, à l'école. 
« Où devrions-nous aller ? Nos en-
fants sont morts de peur ». Plus tôt, 
les secouristes avaient fait état de 10 
personnes tuées, dont trois journa-
listes locaux, par une frappe sur une 
maison du camp de Nousseirat. Un 
quatrième journaliste a été tué à 
Gaza-ville (nord), selon le bureau de 
presse du Hamas. Pas de trêve donc 
tandis que  la guerre à Gaza entre ce 
dimanche dans son 10e mois. « Cela 
ne s'est pas arrêté depuis neuf mois... 

ce sont des bombardements inces-
sants, rapporte Juliette Touma, res-
ponsable de la communication de 

l'Unrwa, jointe par Nicolas Rocca, du 
service international. Il y a un dépla-
cement continu des populations.  

Nous avons vu il y a quelque jours 
l'un des plus importants ordres d'éva-
cuation émis par les autorités israé-

liennes depuis le début de la guerre 
et il devrait toucher plus d'un quart 
de million de personnes. D'autres 
frappes aériennes ont été signalées. 
L'un de nos entrepôts a été touché la 
nuit dernière, à cause de cela deux de 
nos collègues ont été tués. Mais cela 
devient la nouvelle norme à Gaza 
dans le sens où frappes aériennes se 
poursuivent, les bombardements 
continuent. Et c'est comme ça depuis 
ces neuf derniers mois... » Sollicitée 
par l'AFP, l'agence de l'ONU pour les 
réfugiés palestiniens (Unrwa) a indi-
qué ne pas disposer de toutes les in-
formations dans l'immédiat sur cette 
dernière frappe israélienne mais pré-
cise que plus la moitié de ses infra-
structures avaient été touchées 
depuis le début de la guerre. « Au 
moins 500 personnes abritées dans 
ces infrastructures ont en consé-
quence été tuées, dont de nom-
breuses femmes et de nombreux 
enfants », a indiqué un porte-parole 
à l'AFP. Les écoles de l'agence ont 
été plusieurs fois prises pour cibles, 
au motif selon Israël, qu'elles abritent 
des bases du Hamas.  Selon les chif-
fres du ministère de la Santé du 
Hamas, 38.098 Palestiniens, en ma-
jorité des civils, ont été tués depuis le 
début de la riposte israélienne au 
massacre du 7 octobre 2023.

GUERRE EN UKRAINE :  
Moscou dit avoir détruit cinquante engins

Le ministère de la défense russe a si-
gnalé la destruction de drones ukrai-
niens au-dessus des territoires de 
Krasnodar et de Rostov-sur-le-Don, 
dans le sud-ouest de la Fédération de 
Russie, ainsi qu’au-dessus de la ré-
gion ukrainienne de Zaporijia, par-
tiellement occupée. 
Viktor Orban se rend à Moscou 

Le premier ministre hongrois, Viktor 
Orban, se rend à Moscou dans le 
cadre d’une visite « exclusivement » 
bilatérale pour laquelle il n’a reçu « 
aucun mandat » de l’Union euro-
péenne, a affirmé vendredi le chef de 
la diplomatie de l’UE, Josep Borrell. 
La Hongrie assure actuellement la 
présidence semestrielle du Conseil 
de l’UE, mais M. Orban « n’a reçu 
aucun mandat du Conseil de l’UE 
pour se rendre à Moscou », a fait sa-

voir M. Borrell dans un communi-
qué. « La visite du premier ministre 
Viktor Orban à Moscou a lieu, exclu-
sivement, dans le cadre des relations 
bilatérales entre la Hongrie et la Rus-
sie », a-t-il ajouté. Selon le site en 
ligne d’investigation VSquare, le di-
rigeant nationaliste hongrois doit 
rencontrer vendredi le président 
russe, Vladimir Poutine. 
Volodymyr Zelensky félicite Keir 

Starmer pour sa victoire aux  
élections législatives au 

Royaume-Uni 
Le président ukrainien, Volodymyr 
Zelensky, a félicité Keir Starmer, 
vendredi, pour la victoire du Parti 
travailliste aux législatives britan-
niques. « L’Ukraine et le Royaume-
Uni ont été et continueront à être des 
alliés fiables, contre vents et marées 

», a expliqué le président ukrainien 
sur son compte X, tout en se disant 
« reconnaissant à [s]on bon ami 
Rishi Sunak ». 

Moscou annonce la mort  
d’un enfant de 6 ans lors  

d’une attaque de drone ukrainien 
au sud-ouest de la Russie 

Cinq personnes ont été blessées et 
un enfant tué dans une attaque de 
drone ukrainien dans la région russe 
de Krasnodar (Sud-Ouest), a af-
firmé le gouverneur de la région, 
Veniamine Kondratiev. « Malheu-
reusement, une fillette de 6 ans est 
morte de ses blessures à l’hôpital à 
la suite d’une attaque de drone à 
Primorsko-Akhtarsk », une ville de 
la région de Krasnodar, a écrit le 
gouverneur sur Telegram, ajoutant 
que cinq autres personnes dont un 

enfant ont été hospitalisées. « Le ré-
gime de Kiev a entrepris une nou-
velle tentative d’attaquer avec des 
drones des sites civils sur le terri-
toire de la région. A Primorsko-
Akhtarsk, nos forces de défense 
antiaérienne ont abattu plusieurs 
drones », a déclaré M.Kondratiev. « 
Un immeuble d’habitation de trois 
étages a été endommagé à la suite 
de l’attaque. Les habitants ont été 
évacués », a-t-il encore fait savoir, 
ajoutant qu’une station électrique 
locale a été touchée et son travail, « 
perturbé ». L’Ukraine a intensifié 
ses attaques contre le territoire russe 
en 2024, ciblant à la fois des sites 
énergétiques qui, selon elle, fournis-
sent l’armée russe, et les villes et 
villages situés juste de l’autre côté 
de la frontière.

Les chefs d'État de la Cédéao se réunissent dans  
une période de turbulence pour l'organisation

Ce dimanche, les présidents de la 
communauté économique de 
l'Afrique de l'Ouest (Cédéao) se 
réunissent à Abuja, capitale du Ni-
geria. Les sujets discutés seront 
nombreux : situation économique 
de la zone, problème de sécurité ou 
encore la question des pays dirigés 
par des putschistes dont certains 
ont claqué la porte de l'organisa-
tion. Le président nigérian Bola Ti-
nubu devrait être reconduit à la tête 
de l'organisation régionale, mais 
pour bon nombre de délégués inter-
rogés, il faut qu'il incarne désor-
mais un véritable leadership pour 
résoudre les nombreux problèmes. 
Par exemple, la Cédéao n'a toujours 
pas les moyens pour mettre sur pied 
une force anti-terroriste. Le sujet 
sera encore une fois sur la table de 
discussions. Le président du Séné-
gal, Bassirou Diomaye Faye, sera 
aussi au centre des attentions pour 
son premier sommet à Abuja. Le 
dossier des coups d'État sera égale-
ment scruté. La Cédéao n'arrive pas 
à appliquer ses propres textes et est 
parfois accusée de dire « deux 

poids deux mesures ». La Guinée, 
pays dirigée par un putschiste, est 
dorénavant considérée par l'organi-
sation comme « très fréquentable » 
parce qu'elle a fait « d'importants 
progrès ». De leur côté, le Mali, le 
Niger et le Burkina Faso, ont tourné 
le dos la Cédéao et créent une 
confédération. Le sujet fera encore 
débat lors du sommet de ce di-
manche : Il y a ceux qui n'hésitent 
pas à parler de « bon débarras de 
militaires qui veulent confisquer le 
pouvoir » et ceux qui encouragent 
la discussion avec ces juntes. En 
2025, l'organisation célèbre son 
cinquantième anniversaire. L'idée 
est d'organiser après ce sommet 
d'Abuja un autre sommet spécial 
dénommé Sommet du futur afin 
que la Cédéao retrouve un nouveau 
souffle. Dans le huis clos avec les 
chefs d'État, le président de la 
Commission, Omar Alieu Touray 
devra jouer aussi sa partition pour 
relancer une organisation régionale 
sur laquelle l'Union africaine misait 
beaucoup pour le lancement de sa 
Zone de libre-échange continentale.

NIGER:  
L'armée  

allemande  
va abandonner  

sa base aérienne 
à Niamey 

 
L'armée allemande abandonne sa 
base aérienne de transport basée 
au Niger. Un « accord intérimaire 
» avait pourtant été conclu entre 
Berlin et Niamey qui avait déjà 
imposé le retrait des troupes fran-
çaises et américaines. Les négo-
ciations pour prolonger 
l’agrément entre l'Allemagne et 
le Niger n'ont pas abouti pour 
conserver cette base qui servait 
notamment à des opérations 
d’évacuation. Selon le ministre 
allemand de la Défense, son 
armée va cesser d’exploiter sa 
base de transport aérien d’ici au 
31 août 2024. Les négociations 
avec la junte militaire de Niamey 
ont échoué, a-t-il précisé. La coo-
pération militaire avec le Niger 
sera également abandonnée.  Des 
soldats allemands forment tou-
jours des forces spéciales nigé-
riennes à Tillia dans le nord de la 
région de Tahoua. Berlin n’ac-
cepte pas que le régime de Nia-
mey issu du coup d'État de 26 
juillet dernier se rapproche de la 
Russie et de l’Iran s’éloignant 
ainsi des pays occidentaux 
comme la France et les États-
Unis. En mai 2024 pourtant, le 
Niger et l'Allemagne avaient 
convenu d’un accord permettant 
à la Bundeswehr de continuer à 
exploiter jusqu’à la fin août la 
base de transport aérien de Nia-
mey en échange de la construc-
tion d’un hôpital militaire de 
référence, le premier en Afrique 
de l'Ouest.  Si les négociations 
ont buté, c'est parce que le pou-
voir de Niamey a refusé que les 
personnels puissent toujours bé-
néficier de leur immunité contre 
des poursuites judiciaires. Seuls 
38 soldats sont présents auxquels 
s’ajoutent 33 collaborateurs des 
entreprises allemandes et étran-
gères.
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GHAZA:  
Plusieurs martyrs et blessés au 275e jour  

de l'agression sioniste
Plusieurs Palestiniens sont tombés en martyrs et d'autres ont été blessés, dans la nuit de samedi à dimanche, dans des tirs de missiles, d'artillerie  
et des véhicules militaires de l'entité sioniste contre diverses zones de la bande de Ghaza, soumise à une agression génocidaire depuis 275 jours,  

Des équipes de secours ont ré-
cupéré les dépouilles de 
trois martyrs et plusieurs au-

tres blessés après une frappe aé-
rienne de l'occupant sioniste ayant 
visé une maison dans le quartier 
d'Al-Mina à l'ouest de la ville de 
Ghaza, souligne Wafa, relevant que 
les opérations de recherche se pour-
suivaient pour retrouver les per-
sonnes toujours portées disparues 
sous les décombres. Au nord de la 
ville de Ghaza, au moins six Pales-
tiniens sont tombés en martyrs 
lorsque des avions de combat de 
l'entité sioniste ont visé une maison 
dans le quartier de Sheikh Radwan, 
ajoute la même source. Par ailleurs, 
les attaques aériennes de l'occupant 
sioniste ont visé le camp de réfu-
giés de Nuseirat, dans le centre de 
Ghaza, tandis que des bombarde-
ments d'artillerie ont ciblé les 

camps de réfugiés de Bureij et de 
Maghazi. Dans le camp de réfugiés 
de Nuseirat, quatre Palestiniens ont 
été blessés lors du bombardement 
d'une maison et ont été transportés 
à l'hôpital Al-Awda du même camp. 
Au centre de la bande de Ghaza, six 
Palestiniens, dont deux enfants, 
sont tombés en martyrs lors d'une 
frappe aérienne ayant visé une mai-
son dans la ville de Zawaida. Au 
sud de la ville de Ghaza, trois Pa-
lestiniens ont été blessés lorsque les 
forces d'occupation ont pris pour 
cible les bâtiments de la poste et du 
ministère de l'Intérieur à Khan 
Younes. Le bilan de l'agression gé-
nocidaire sioniste contre la bande 
de Ghaza s'est alourdi samedi à 
38.098 martyrs et 87.705 blessés, 
depuis le 7 octobre dernier, ont in-
diqué les autorités palestiniennes 
de la santé.

GHAZA:  
Le bilan de l'agression sioniste s'alourdit à 38.153 martyrs

Le bilan de l'agression génocidaire 
sioniste contre la bande de Ghaza 
s'est alourdi à 38.153 martyrs et 
87.828 blessés, depuis le 7 octobre 
dernier, ont indiqué dimanche les 
autorités palestiniennes de la santé. 
Selon la même source, l'armée 

d'occupation sioniste a commis 3 
massacres au cours des dernières 
24 heures dans la bande de Ghaza, 
faisant 55 martyrs et 123 blessés. 
Les autorités palestiniennes de la 
santé ont indiqué qu'un certain 
nombre de victimes palestiniennes 

se trouvaient encore sous les dé-
combres et sur les routes, et que les 
forces de l'occupation empêchaient 
les ambulances et les équipes de la 
Protection civile de leur porter se-
cours.  
Depuis le 7 octobre 2023, l'armée 

sioniste mène une agression sau-
vage contre l'enclave palestinienne 
qui a entraîné des destructions 
massives d'infrastructures, en plus 
d'une catastrophe humanitaire sans 
précédent.

CISJORDANIE OCCUPÉE:  
Au moins 15 Palestiniens arrêtés par les forces sionistes

Les forces d'occupation sionistes 
ont arrêté, dans la nuit de samedi à 
dimanche, au moins 15 Palestiniens, 
dont d'anciens prisonniers, dans dif-
férents gouvernorats relevant de la 
Cisjordanie occupée, a indiqué un 
communiqué conjoint publié par la 
Commission pour les affaires des 
prisonniers et le Club des prison-

niers palestiniens. Les arrestations 
ont été menées dans les gouverno-
rats d'El Khalil, Tobas, Ramallah et 
El-Qods, soulignent les deux orga-
nisations palestiniennes, relevant 
que les forces d'occupation ont éga-
lement mené des enquêtes sur le ter-
rain ayant visé un groupe de 
Palestiniens de la ville de 

Silwad/Ramallah. L'occupant sio-
niste continue de procéder à des 
raids et à des harcèlements généra-
lisés, accompagnés de passages à 
tabac et de menaces contre les déte-
nus et leurs familles, en plus d'actes 
de sabotages et de destruction des 
maisons des Palestiniens, souligne 
le communiqué. Le nombre total 

des arrestations, depuis le 7 octobre 
2023, s'est élevé à 9.550, précise 
également le communiqué, notant 
que ce total comprend ceux qui ont 
été arrêtés à leur domicile, aux 
postes de contrôle militaires ainsi 
que ceux qui ont été contraints de se 
rendre sous la pression et ceux qui 
ont été retenus en otage.

PALESTINE CISJORDANIE :  
4 martyrs dans une frappe de l'occupant sioniste  

sur un camp de réfugiés de Nour Shams
Le ministère palestinien de la 
Santé a indiqué mercredi qu'une 
frappe de l'occupant sioniste dans 
le camp de réfugiés de Nour 
Shams, près de la ville de Tulka-
rem, dans le nord de la Cisjordanie 
occupée, a fait quatre martyrs. Les 
opérations de l'occupant sioniste et 
les violences se multiplient depuis 
quelques semaines dans ce camp 
situé dans le nord de la Cisjorda-

nie.  Quatre personnes "ont été 
tuées dans le bombardement du 
camp de Nour Shams" par de l'oc-
cupant sioniste, a annoncé le mi-
nistère de la Santé palestinien dans 
un communiqué. Selon l'agence de 
presse palestinienne Wafa, quatre 
hommes, âgés de 20 à 25 ans, ont 
été sont tombés  en martyrs par 
une frappe de drone de l'occupant 
sioniste sur ce même camp. Lundi, 

un enfant et une femme était tom-
bées en martyrs dans le nord de la 
Cisjordanie occupée lors d'une in-
cursion de l'occupant sioniste à 
Nour Shams. La veille, le minis-
tère de la Santé avait fait état de 
cinq blessés, dont deux griève-
ment, dans l'attaque.  En avril, 14 
personnes étaient tombées en mar-
tyrs en deux jours par des tirs sio-
nistes à Nour Shams, selon le 

Croissant-rouge. Depuis le début 
de l'agression de l'occupant sio-
niste contre la bande de Ghaza, les 
violences se sont intensifiées en 
Cisjordanie. Selon les autorités pa-
lestiniennes, au moins 556 Palesti-
niens ont été tués par l'armée ou 
des colons sionistes depuis le 7 oc-
tobre en Cisjordanie, territoire pa-
lestinien occupé par I'entité 
sioniste depuis 1967.      

GHAZA :  
Imposantes manifestations à travers le monde pour  

réclamer la fin de l'agression sioniste
Plusieurs villes et capitales à travers 
le monde ont de nouveau connu, sa-
medi, des manifestations imposantes 
de soutien avec les habitants de 
Ghaza, mettant en avant notamment 
l'urgence de mettre fin à l'agression 
sioniste. "De Londres à Aarhus au 
Danemark, en passant par Berlin, 
Uppsala (Suède), Utrecht (Pays-Bas) 
et Malaga (Espagne), des milliers de 
sympathisants avec les Ghazaouis et 
de personnes éprises de paix ont ap-
pelé à la fin de l'agression sioniste et 
à l'introduction sans entraves de 
l'aide humanitaire dans l'enclave pa-
lestinienne", a rapporté l'agence de 
presse Wafa. Brandissant des dra-

peaux palestiniens et des pancartes 
portant des slogans dénonçant les 
crimes odieux commis par l'occupa-
tion sioniste contre le peuple pales-

tinien, les manifestants ont égale-
ment appelé la communauté interna-
tionale à contraindre l'entité sioniste 
à surseoir à sa machine meurtrière et 

à respecter les résolutions onu-
siennes. Ils ont, en outre, appelé 
leurs gouvernements respectifs à "ar-
rêter la politique de deux poids, deux 
mesures", soulignant "la nécessité de 
sanctionner l’occupation pour ses 
massacres contre le peuple palesti-
nien". L'élan de solidarité avec le 
peuple palestinien va crescendo de-
puis le début de l'agression génoci-
daire sioniste contre la bande de 
Ghaza, le 7 octobre 2023. Outre les 
manifestations de solidarité, de nom-
breux Etats ont fait part de leur déci-
sion de reconnaitre l'Etat palestinien, 
affirmant leur engagement en faveur 
de la solution à deux Etats.

BANDE DE GAZA: 
Bombardements  
israéliens après  

de nouveaux ordres 
d'évacuation 

 
Ce mardi 2 juillet, l'armée israé-
lienne a encore bombardé la bande 
de Gaza, après des ordres d'évacua-
tion ayant contraint des centaines 
d'habitants à fuir de nouveau plu-
sieurs secteurs du sud du territoire 
palestinien dévasté par près de neuf 
mois de guerre. Victimes de bombar-
dements israéliens à Khan Younès et 
Rafah (sud de la bande de Gaza), 
huit personnes sont mortes et plus 
d'une trentaine de blessés sont arri-
vés à l'hôpital Nasser de Khan You-
nès, ont rapporté des soignants du 
Croissant-Rouge palestinien ainsi 
qu'une source médicale au sein de 
l'établissement de santé. Par ailleurs, 
un journaliste de l'AFP et des té-
moins ont fait état d'une multitude de 
frappes israéliennes ce matin contre 
Khan Younès et ses environs. 
 

L'armée sahraouie 
cible des bases  

militaires  
de l'occupation 

 marocaine dans  
le secteur de Mahbès 

 

Les unités de l'Armée de libération 
populaire sahraouie ont ciblé des 
bases militaires des forces d'occupa-
tion marocaines dans le secteur de 
Mahbès, leur infligeant de "lourdes 
pertes humaines et matérielles", a in-
diqué, mercredi, le Commissariat 
politique de l'Armée sahraouie dans 
son communiqué militaire. Des dé-
tachements avancés de l'Armée sah-
raouie "ont ciblé par d'intenses 
bombardements, les bases de l'en-
nemi dans le secteur de Mahbès, pré-
cisément dans la région de Grarat El 
Attassa", a précisé le communiqué 
rapporté par l'Agence de presse sah-
raouie (SPS). L'Armée sahraouie 
poursuit ses attaques "ciblant les re-
tranchements des forces de l'armée 
d'occupation marocaine, ses avant-
postes, ses bases arrières, ses bases 
de soutien logistique, ses postes de 
commandement et autres cibles en-
nemies", ajoute le communiqué.



EMMANUEL MACRON

FERMEMENT SNOBE

PAR UNE

ANIMATRICE-STAR : 

Pourquoi elle a refusé 

de l'interviewer
Durant la campagne pour les élections eu-
ropéennes, le Président de la République
française a tenté d'être interviewé sur une
chaîne nationale. Alors que ses équipes lui
demandaient de rester en retrait pendant ce
moment politique, Emmanuel Macron au-
rait même appelé la présentatrice en ques-
tion. La campagne précipitée pour les
élections législatives n'a pas été simple
pour le camp présidentiel. Et nombreux
étaient ceux qui invitaient le chef de l'État
à se faire discret. Après avoir annoncé la
dissolution de l'Assemblée Nationale le di-
manche 9 juin suite aux résultats des élec-
tions européennes, Emmanuel Macron a
pourtant essayé d'agir comme il l'entendait.
Le président avait ainsi donné une confé-
rence de presse, le mercredi 12 juin. Mais
ce dernier ne comptait pas s'arrêter là et en-
visageait de prendre la parole en direct à la
télévision. Son but : fédérer et convaincre.
Selon les informations dévoilées par Le
Parisien, l'Élysée est d'abord entré en
contact avec les rédactions de TF1 et de
France 2 pour convenir d'une apparition
d'Emmanuel Macron pendant un JT de
20h, le dimanche 23 juin. Puis les équipes
du Président se sont rétractées et ont envi-
sagé une option plus surprenante : faire in-
tervenir l'époux de Brigitte face à Faustine
Bollaert. L'animatrice présente Ça com-
mence aujourd'hui sur France 2, au cours
de laquelle des Français évoquent leurs ex-
périences personnelles. Un proche de
l'Élysée l'a confirmé dans les colonnes du
Parisien : "C'était une idée parmi de nom-
breuses autres". Le 21 juin, un conseiller
présidentiel a donc passé un appel directe-
ment à Faustine Bollaert afin de lui propo-
ser d'interviewer Emmanuel Macron.
Selon un cadre de France Télévision, le
concept de l'équipe du président consistait
en un programme spécialement inventé
pour l'occasion : "Il ne s'agissait pas d'un
numéro spécial de Ça commence au-
jourd'hui, mais d'une grande interview en
tête-à-tête, histoire de fendre l'armure". Un
témoignage corroboré par un proche
d'Emmanuel Macron qui explique : "Il
voulait revenir sur la dissolution, sur ce que
ça a pu impliquer pour lui en tant que pré-
sident de la République". Une idée qui n'a
pas convaincu la présentatrice de France 2.
Cette dernière a refusé l'offre du conseiller.
Avant de recevoir un appel venant directe-
ment du président. Cherchant à convaincre
la présentatrice, celui-ci l'invite à réfléchir
quelques heures. 

L
a mise en examen du cinéaste a été
confirmée ce soir. Judith Go-
drèche avait un peu plus tôt pris la

parole sur Instagram pour féliciter la jus-
tice de cette décision riche de sens pour
elle. Benoît Jacquot est officiellement mis
en examen pour viols sur Julia Roy et Isild
Le Besco et placé sous contrôle judiciaire.
L'information est tombée ce mercredi soir
et émane du parquet de Paris qui l'a trans-
mise à l'AFP. Le septuagénaire a égale-
ment été mis en examen pour violences
volontaires et agression sexuelle sur Julia
Roy. La juge d'instruction l'a aussi placé
sous le statut plus favorable de témoin as-
sisté pour viols conjugaux sur Julia Roy en
2007 et sur Isild le Besco entre 2014 et
2018. Benoît Jacquot a été placé sous un
contrôle judiciaire lourd, qui lui fait notam-
ment obligation de ne "pas exercer la pro-
fession de réalisateur y compris les
apparitions publiques en lien avec les acti-
vités ayant permis la commission des in-
fractions pour lesquelles il est mis en
examen". "Plus qu'une interdiction profes-
sionnelle, il s'agit d'une véritable mesure

de cancellisation judiciaire, sur le fonde-
ment d'une enquête embryonnaire et avant
tout jugement. Nous allons évidemment
faire appel", a réagi auprès de l'AFP Me
Julia Minkowski, l'avocate du mis en
cause. Benoît Jacquot a aussi pour obliga-
tion de "ne pas entrer en contact avec les
témoins et victimes", de suivre des "soins
psychologiques", de "ne pas exercer d'ac-

tivité en lien avec les mineurs" et de "four-
nir un cautionnement de 25 000 euros", a
détaillé le parquet. En mars 2024, Judith
Godrèche, actrice et ancienne partenaire de
l'homme de cinéma, a porté plainte contre
lui pour viols et agressions sexuelles. Elle
affirme que ces actes ont eu lieu lorsqu'elle
avait 15 ans, pendant leur relation qui a
commencé en 1985 et a duré plusieurs an-

nées. Benoît Jacquot a nié les accusations
de violence de son ex-compagne, bien qu'il
ait reconnu des comportements inappro-
priés et transgressifs. Il a d'ailleurs justifié
certains de ses actes comme étant dans la
nature transgressive de l'art et du désir. Ju-
dith Godrèche n'est d'ailleurs pas la seule
à l'avoir accusé du pire puisque les actrices
Julia Roy et Isild Le Besco, la soeur de
Maiwenn, ont, elles aussi, pris la
parole.Accusé de violences sexuelles, Be-
noît Jacquot, 77 ans, avait été présenté ce
mercredi 3 juillet à la justice après 48
heures de garde à vue à la Brigade de pro-
tection des mineurs. Le parquet de Paris
avait demandé sa mise en examen et son
inculpation pour "viol, agression sexuelle
et violences, susceptibles d'avoir été com-
mis entre 2013 et 2018" envers l'actrice
Julia Roy et pour "viol sur mineur par per-
sonne ayant autorité, viol par concubin,
susceptibles d'avoir été commis entre 1998
et 2000, et en 2007" au préjudice de l'ac-
trice Isild Le Besco. Le ministère public
avait également requis son placement sous
contrôle judiciaire.

Jacques Doillon pas encore 

fixé sur son sort

Me Julia Minkowski, l'avocate de Benoît
Jacquot, a refusé de faire tout commentaire
suite à cette annonce. Lundi 1er juillet, elle
avait regretté le fait qu'il y ait des "atteintes
incessantes" à la présomption d'innocence
de son client. Julia Roy, qui a 42 ans de
moins que le réalisateur, a joué dans quatre
des ses films sortis entre 2016 et 2021.
L'actrice a évoqué, dans sa plainte, "un
contexte de violences et de contrainte mo-
rale qui a duré plusieurs années". Selon une
source proche du dossier, elle aurait égale-
ment dénoncé des viols et des agressions
sexuelles. De son côté, Isild Le Besco qui
a joué dans Sade de Benoît Jacquot en
2000, s'est aussi confiée sur des faits de
"violences psychologiques ou physiques".
A nos confrères de Libération, elle avait
déclaré fin mai 2024 : "Avec cette plainte,
ce n'est pas tant que j'attaque Benoît Jac-
quot mais que je soutiens les femmes qui
le font et s'exposent ainsi publiquement.
Moralement, je m'y sens obligée, même si
seule, je ne l'aurais pas fait".

Le soulagement pour Judith Godrèche malgré 
la prescription de ses accusations

Depuis plusieurs semaines, Laure Zac-
chello, mère de famille de 43 ans et an-
cienne infirmière reconvertie dans
l'accompagnement psycho-émotionnel, ne
donne plus signe de vie. Son mari, dont elle
voulait se séparer, a été mis en examen.
C'est une mère de famille de 43 ans comme
tant d'autres mais depuis plusieurs jours,
Laure Zacchello, vivant dans la campagne
d'Urrugne dans les Pyrénées-Atlantiques,
ne donne plus aucun signe de vie. Le Pari-
sien révèle que son mari, avec qui elle était
en instance de divorce, a été mis en examen
pour homicide sur conjoint. Il réfute toute
responsabilité. Derrière l'inquiétude, les re-
cherches s'accentuent et des éléments trou-
blants font surface. Sur son compte
Instagram, Laure Zacchello, ancienne infir-
mière que tout le monde semblait apprécier,
se présente comme accompagnatrice sur les
questions de psychogénéalogie, constella-
tions familiales et les origines psycho-émo-
tionnelles des maladies. Des sujets
passionnants dont elle parle régulièrement
sur les réseaux mais dans un post datant du

mois de janvier dernier, ses mots interro-
gent, à la lumière de sa disparition : "J'ai
vécu une situation relationnelle très stres-
sante pour ne pas dire terrorisante, où je me
suis retrouvée sans capacité de m'extraire
physiquement et sans moyen de communi-
cation avec l'extérieur..." écrivait-elle. Selon
le procureur de la République de Bayonne,
"des indices graves et concordants" laissent
penser que Laure Zacchello aurait pu être
victime d'un homicide volontaire par son
ex-conjoint. Dans ce contexte, les mots de
cette femme prennent une ampleur angois-
sante.

Pourquoi le mari de Laure Zacchello

est-il dans le viseur de la justice ?

Le couple formé par la disparue et son
conjoint était en instance de divorce depuis
le mois de février et vivait en alternance
dans la maison pour ne pas déstabiliser
leurs enfants. Une séparation "manifeste-
ment mal vécue" par le mari, enseignant de
43 ans, ancien officier de réserve de la gen-
darmerie. Il est décrit comme un "surviva-
liste, sportif et chasseur qui connaît

parfaitement bien l'arrière-pays". Le Pari-
sien rapporte que "les adeptes de cette mou-
vance survivaliste se préparent à survivre à
une catastrophe : il aurait ainsi de nom-
breuses caches dans la nature avec des ra-
tions et de quoi survivre coupé du monde
sur de longues périodes". Une précédente

dispute a déjà eu lieu en février et il aurait
mordu son épouse, une femme mince et de
taille moyenne. Puis, il a été retrouvé le 21
juin dernier par sa soeur, avec des ecchy-
moses et des égratignures sur le corps, jour
depuis lequel Laura Zacchello ne donne
plus aucune nouvelle à personne.

BENOIT JACQUOT MIS EN EXAMEN :

"SANS CAPACITE DE M'EXTRAIRE PHYSIQUEMENT..." : 

Les mots glaçants de Laure Zacchello, mère de famille 
de 43 ans disparue, refont surface

Interviewée par le magazine Télé-Loisirs
ce samedi 22 juin, l'ex-présentatrice du JT
de TF1 a évoqué sa présence désormais
rare à la télévision. Claire Chazal, au-
jourd'hui aux commandes de l'émission Le
Grand échiquier sur France 3 regrette le
manque de temps qu'on lui accorde à l'an-
tenne. À 67 ans, Claire Chazal reste une fi-
gure emblématique de la télévision
française. La journaliste, qui a présenté le
JT de TF1 de 1991 à 2015, a été remplacée

après 24 ans de loyaux services par Anne-
Claire Coudray, son joker. Celle qui conti-
nue d'être une des personnalités préférées
des français s'est ensuite détournée de l'ac-
tualité pure et a rejoint France Télévisions
en animant l'émission Passages des arts.
D'abord quotidien sur France 5, le pro-
gramme est passé en hebdomadaire lors de
son transfert sur France 2. Lors du dernier
remaniement ministériel, une rumeur évo-
quait Claire Chazal comme future ministre

de la Culture, avant la nomination de Ra-
chida Dati à ce poste. Après la suppression
de l'émission de France 2, Claire Chazal est
maintenant à la direction du Grand échi-
quier, diffusé sur France 3, à raison de qua-
tre fois par an. Une situation qu'elle semble
déplorer selon les propos que l'animatrice
a tenus dans l'entretien publié par Télé-Loi-
sirs ce samedi 22 juin. Questionnée à pro-
pos de sa présence se faisant rare à la
télévision, Claire Chazal a expliqué son
envie de travailler en tant que journaliste
étant plus forte que celle de faire de la télé-
vision. "Ce n'est pas la télévision en soi qui
m'intéresse. Moi, j'aime être journaliste. Je
le suis depuis 1981. J'ai commencé dans la
presse écrite que j'aimais beaucoup. J'aime
énormément la radio que j'écoute beaucoup
plus que je ne regarde la télévision", a-t-elle
déclaré. La femme de 67 ans aux amours
complexes confie avoir retrouvé ses intérêts
d'origine depuis son départ du JT : "Depuis
que j'ai quitté TF1, je me suis vraiment re-
centrée sur la culture, même si ça m'inté-

ressait déjà beaucoup quand j'étais à la tête
des journaux télévisés." Puis, elle ajoute,
comme un appel lancé : "Que l'on me
donne une place sur une chaîne m'irait très
bien, bien sûr".
"Est-ce que j'aimerais faire un peu plus

? Oui" : l'appel de Claire Chazal

Claire Chazal avoue que son existence très
occasionnelle à la télévision ne la comble
pas entièrement. "Est-ce que j'aimerais faire
un peu plus ? Oui, c'est sûr puisque j'avais
une émission hebdomadaire, Passage des
arts, qui me permettait d'inviter des artistes
et de traiter leur actualité. Là, je le peux
moins car la périodicité du Grand échiquier
est plus faible", semble-t-elle regretter.
Néanmoins, celle qui a présenté le JT quo-
tidiennement pendant un quart de siècle ac-
cepte la situation : "Mais si je peux
m'exprimer dans d'autres médias, ça me va.
Je n'ai pas d'aspiration absolument pour la
télévision". Claire Chazal conclut, sans
amertume : "J'ai envie d'exercer mon métier
et de rendre ce que les artistes me donnent".

CLAIRE CHAZAL , SES REGRETS FACE A SA FAIBLE PRESENCE DANS LES MEDIAS : 

"Que l'on me donne une place sur une chaîne m'irait très bien"

Après une garde à vue de 48 heures à la Brigade de protection des mineurs, le parquet de Paris avait demandé la mise en examen 

de Benoît Jacquot et son inculpation pour viol sur les actrices Julia Roy et Isild Le Besco. 
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Spectacle culturel

historique "la Mecque 

des révolutionnaires" 

à l'Opéra d'Alger

L'opéra d'Alger "Boualem Bessaiah"
a abrité jeudi soir à Alger, un specta-
cle culturel historique intitulé "la
Mecque des révolutionnaires" à l'oc-
casion de la commémoration du 62e
anniversaire de la fête de l'indépen-
dance et de la jeunesse. Ont assisté au
spectacle, le président de l'Assemblée
populaire nationale (APN), Brahim
Boughali, le président de la Cour
constitutionnelle, Omar Belhadj, le di-
recteur de Cabinet à la Présidence de
la République, Boualem Boualem, des
conseillers à la Présidence, le ministre
des Moudjahidine et des Ayants
droits, Laid Rebiga, la ministre de la
Culture et des Arts, Soraya Mou-
loudji, ainsi que d'autres membres du
gouvernement, des représentants des
instances nationales et des associa-
tions, la famille révolutionnaire, en
sus de l'invité de l'Algérie, le ministre
des Affaires des Anciens Combattants
de la République populaire de Chine,
M. Pei Jinjia, ainsi que la délégation
l'accompagnant. Dans une allocution
prononcée avant le début du spectacle,
M. Rebiga a indiqué que la célébra-
tion du 62e anniversaire de la fête de
l'indépendance et de la jeunesse était
"exceptionnelle cette année car re-
groupant toutes les composantes de la
société", ajoutant que " les algériens
s'enorgueillissent toujours des évène-
ments phares de leur glorieuse his-
toire". Et d'ajouter que "l'Algérie
amorce actuellement une nouvelle
étape pour relever tous les défis avec
un nouveau souffle et en toute
confiance dans nos capacités", souli-
gnant que "les victoires de l'Algérie
nouvelle, ont été réalisées grâce à ses
hommes loyaux, à ses institutions
constitutionnelles en tête desquelles
l'Armée nationale populaire (ANP), et
tous les corps de sécurité veillant à la
protection du pays". Le ministre a fait
savoir que la participation du ministre
des Affaires des Anciens Combattants
de la République populaire de Chine
à la commémoration de la fête de l'in-
dépendance "nous rappelle les posi-
tions mémorables de la Chine et son
peuple en soutien à la révolution algé-
rienne, d'où cette entraide mutuelle
marquant les relations entre les deux
pays", des postions poursuit-il, ayant
consolidé" les relations de coopéra-
tion ce qui a hissé les liens de coopé-
ration bilatérale dans divers domaines,
notamment au vu du partenariat stra-
tégique entre les deux pays. Réalisé
par le ministère des Moudjahidine et
des Ayants-droit, le spectacle "la
Mecque des révolutionnaires", d'une
durée de près de deux heures, à travers
neuf scènes, célèbre les étapes de
l'histoire de l'Algérie et la résistance
de ses enfants face aux envahisseurs à
travers l'histoire. Le réalisateur de
l'œuvre, Ahmed Rezak, a indiqué que
"ce spectacle d'épopée historique pré-
sente une panoplie d'arts alliant entre
la modernité et le caractère séculaire
des expressions artistiques algé-
riennes et leur diversité, en mettant
l'accent notamment sur la dimension
humaine et la profondeur de l'apparte-
nance algérienne qui a caractérisé les
différentes époques historiques, et ce
avec la participation de plus de 200
artistes dans diverses spécialités
parmi différentes générations".

L
e groupe Dhibian de la wilaya de
Khenchela a remporté le deuxième
prix de cette manifestation musi-

cale qui a pris fin vendredi soir au Village
méditerranéen d'Oran, alors que le troi-
sième est revenu à un groupe de la wilaya
de Tiaret et le prix du jury du Festival a été
décerné à la troupe Kerchaf de la wilaya
d'Adrar. Un public nombreux constitué de
jeunes et de familles a suivi les soirées mu-
sicales organisées trois jours durant dans le
cadre de ce Festival, où 16 groupes artis-
tiques de jeunes de 15 wilayas du pays se
sont produits sur la scène, interprétant des
chansons qui reflètent la culture locale de
chaque région et mettant en valeur la di-
versité et la richesse du patrimoine musical
algérien. Le Festival a été organisé par la
direction de la jeunesse et des sports de la

wilaya d'Oran à l'occasion de la célébration
du 62e anniversaire de la fête de l'indépen-
dance et de la jeunesse, en coordination
avec la ligue de wilaya des activités cultu-
relles et artistiques des jeunes. En marge
de cette manifestation, des sorties touris-
tiques ont été organisées au profit des
membres des troupes artistiques à des sites
dont le complexe sportif olympique "Mi-
loud Hadefi", le Théâtre régional "Abdel-
kader Alloula" et le Musée public national
"Ahmed Zabana", au centre-ville d'Oran,
au boulevard Front de mer et au Fort Santa
Cruz, a indiqué le directeur de la jeunesse
et des sports de la wilaya d'Oran, Adel Tad-
jer. Des troupes artistiques participantes
ont également animé des soirées artistiques
dans certaines communes de la wilaya, no-
tamment Boutlélis, Tafraoui et Ain Turck.

Le Grand orchestre algérien de la musique
Sanaa a animé, samedi soir, un spectacle
de la musique andalouse dans le cadre des
festivités du 62e anniversaire de la fête de
l'Indépendance et de la jeunesse.  Lancée
par la ministre de la Culture et des Arts, So-
raya Mouloudji, le spectacle s'est déroulé
en présence du président de la Cour consti-
tutionnelle, Omar Belhadj, de la ministre
des Relations avec le Parlement, Basma
Azouar, et de la déléguée nationale à la
Protection et la Promotion de l'enfance,
Meriem Cherfi, en sus de membres de la

famille révolutionnaire et des représentants
du corps diplomatique accrédité en Algé-
rie. La soirée a vu la participation de 350
jeunes musiciens relevant de 40 associa-
tions algéroises, outre les associations
Ahbab Chikh Bouali (Tlemcen), "Nas-
sayem El Ouns" (Constantine) et "Ahbab
El Fan" d'Oran invitées d'honneur. Plu-
sieurs artistes se sont produits sur scène
sous la direction des maestros Yazid Ha-
moudi et Abdelhadi Boukoura qui ont in-
terprété des chansons du répertoire andalou
et des chants patriotiques.

FESTIVAL NATIONAL DE MUSIQUE MODERNE DES JEUNES À ORAN: 

La troupe "Taritine" d'Illizi décroche le premier prix
La troupe "Taritine" de la wilaya d'Illizi a décroché le premier prix de la 21e édition du Festival national de musique

moderne des jeunes, organisé à Oran sous le slogan "Victoires de l'Algérie: acquis et réalisations". 

FÊTE DE L'INDÉPENDANCE: 

Le Grand orchestre algérien de Sanaa anime 
une soirée andalouse
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Le coup d'envoi officiel de la 1ère édition
du Festival culturel national de la musique
et de la chanson chaouies a été donné, sa-
medi au théâtre de verdure Zouleïkha-
Louadj de Khenchela dans une ambiance
joyeuse. La cérémonie d'ouverture, mar-
quée par une présence remarquable du pu-
blic, a été présidée par le wali de
Khenchela, Youcef Mahiout, aux côtés du
directeur de l'organisation et de la distribu-
tion de la production artistique et culturelle

au ministère de la Culture et des Arts,
Smail Inzaren, représentant la ministre, So-
raya Mouloudji. Placé sous le slogan "la
chanson chaouie, patrimoine et préserva-
tion de l'identité'', cet événement a donné,
lieu, à son ouverture, à un spectacle choré-
graphique spécialement dédié à la cause
palestinienne, auquel ont participé des ar-
tistes de la wilaya de Khenchela et d'autres
groupes folkloriques représentant de nom-
breuses wilayas du pays. Un spectacle haut

en couleurs qui a mis en lumière la solida-
rité et le soutien ferme de l'Algérie à la
juste cause palestinienne. Dans une allocu-
tion lue en son nom par M. Inzaren, la mi-
nistre de la Culture et des Arts a souligné
la volonté de l'Etat de soutenir de telles ma-
nifestations qui contribuent à la préserva-
tion du patrimoine culturel. "L'attention
portée par cette manifestation à la cause
palestinienne est la traduction du soutien
indéfectible, de l'Algérie, à ce peuple
meurtri et à sa cause juste'', a souligné la
ministre. Le wali de Khenchela, Youcef
Mahiout, avait auparavant souhaité la bien-
venue à l'ensemble des artistes participants,
soulignant l'importance de préserver ce pa-
trimoine culturel de la région des Aurès.De
son côté, le commissaire du festival, Mo-
hamed El Alouani, a indiqué que cette édi-
tion, qui se poursuivra jusqu'au 9 juillet,
verra la participation de nombreux artistes
et groupes qui animeront 4 soirées dans des
styles moderne et folklorique. Selon M. El
Alouani, de jeunes artistes amateurs dans
le domaine de la musique et de la chanson

chaouies, représentant les wilayas de
Khenchela, de Batna, d'Oum El Bouaghi,
de Tébessa et de Biskra, participeront au
concours organisé pour l'occasion dans
l'espoir de remporter la 1ère place qualifi-
cative pour le Festival national de la chan-
son amazighe prévu à la fin de cette année.
La soirée inaugurale du festival a été
''confiée'' à l'artiste Messinissa qui a totale-
ment conquis le public par son talent et sa
présence sur scène. Par ailleurs, la maison
de la culture Ali-Souaihi de Khenchela ac-
cueillera un symposium scientifique inti-
tulé "Le patrimoine musical de la région,
les Rahaba comme modèle'', animé par des
enseignants-chercheurs, ainsi que des ate-
liers de formation pour les jeunes artistes
(écriture, techniques vocales et autres).
Plusieurs artistes ont été honorés lors de
cette soirée d'ouverture, à l'image du doyen
de la chanson chaouie, Abdelhamid Bou-
zaher, de Hassan Dadi, de Saïd Djeridi et
de Massinissa, en reconnaissance à ce
qu'ils ont apporté à la chanson chaouie,
aussi bien moderne que folklorique.

Le Festival de la musique et de la chanson chaouies débute
dans une ambiance joyeuse

Le Théâtre régional "Abdelkader Alloula"
d’Oran (TRO) a adopté, à partir de mercredi
dernier, la technologie des visites virtuelles
en 3D 360 degrés, a-t-on appris, samedi, du
directeur de cet établissement culturel,
Mourad Senouci. "Lancée jeudi dernier à
l’occasion de la célébration du 62e anniver-
saire de la fête de l’Indépendance et de la
jeunesse, cette technologie novatrice vise à
assurer une visibilité à l’international au
TRO", a déclaré, à l’APS, Mourad Senouci.
Les visites virtuelles suivant la technologie
3D 360 degrés permettent, au public à l'in-
térieur du territoire national et à l’étranger,

de s’offrir des "balades" à distance à travers
les divers espaces et structures du temple du
4e art de la capitale de l’Ouest algérien,
classé patrimoine national par le ministère
de la Culture et des Arts, a fait savoir le
même responsable. Ce service numérique
constitue un acquis pour les amateurs de
théâtre et un "plus" à même d’enrichir la
scène locale du 4e Art et un outil technolo-
gique devant permettre au public de prendre
connaissance des spectacles proposés par le
TRO et d’encourager les artistes algériens
et étrangers à y programmer leurs spectacles
artistiques.

ORAN: 

Des visites virtuelles en 3D 360 degrés 
au Théâtre régional "Abdelkader Alloula"



ALGÉRIE : 

L’USM Alger sur les traces 

du génie Rulani Mokwena

Les supporters de l’USM Alger sont dans l’in-
certitude quant à l’identité de leur prochain en-
traîneur, suite à la démission de Juan Carlos
Garrido à la fin juin, après huit mois à la tête
de l’équipe des Rouge et Noir. Depuis cette an-
nonce, les rumeurs vont bon train. La dernière
en date évoque des discussions avec l’entraî-
neur sud-africain Rulani Mokwena, fraîche-
ment séparé des Mamelodi Sundowns au début
de la semaine. D’autres noms ont circulé, no-
tamment celui de Jaime Moreira Pacheco, en-
traîneur portugais. Toutefois, il semble que la
priorité de l’USMA soit de conclure un accord
avec Rulani Mokwena. Au départ, des spécu-
lations avaient également mentionné un possi-
ble retour de l’entraîneur français Hervé
Renard, qui avait dirigé l’équipe en 2011. En
attendant une confirmation officielle de la
venue de Rulani Mokwena, il est important de
noter que Mamelodi Sundowns a confirmé la
fin de sa collaboration avec l’entraîneur, mal-
gré ses excellents résultats. L’annonce, faite via
un communiqué, précise que la séparation s’est
faite à l’amiable. Le club a souligné que cette
décision était fondée sur ses objectifs et at-
tentes, indépendamment de toute recomman-
dation externe. Le communiqué exprime
également la gratitude de Mamelodi Sun-
downs envers Mokwena pour ses contributions
et lui souhaite le meilleur pour ses futurs pro-
jets. Sous la direction de Rulani Mokwena,
Mamelodi Sundowns a remporté consécutive-
ment le championnat sud-africain en 2022-
2023 et 2023-2024, ainsi que la première
édition de l’African Football League de la
CAF. Mokwena, âgé de 37 ans, avait pris les
commandes de l’équipe sud-africaine en 2022.
Les supporters de l’USM Alger attendent dés-
ormais avec impatience de savoir si Mokwena
sera le prochain à prendre les rênes de leur
équipe, espérant que sa nomination pourra être
confirmée prochainement.

ES MOSTAGANEM : 

40 millions DA

dans les caisses du club

Les caisses de l’ES Mostaganem ont été ren-
flouées, en fin de semaine, par une subvention
de l’ordre de 20 millions de dinars émanant
de la wilaya, en attendant qu’une somme pa-
reille soit également attribuée à ce promu en
Ligue 1 de la part de l’APC de Mostaganem,
a-t-on appris, samedi, des services de la wi-
laya. Par cet apport financier, inscrit au titre
« d’une prime exceptionnelle de motivation
» récompensant l’Espérance pour son retour
parmi l’élite algérienne après une attente de
25 ans, le wali honore son engagement qu’il
a tenu lorsqu’il avait reçu les champions de
la Ligue 2 (Gr. Centre-ouest), peu après leur
performance, précise-t-on de même source.
L’ESM, dont la dernière apparition en Ligue
1 remonte à la saison 1998-1999, a réussi à
s’adjuger la première place de son groupe
malgré une forte concurrence de la part du
RC Kouba, et ce, après avoir raté l’accession
lors de la dernière journée de l’exercice
écoulé. Mais cette équipe vient de perdre les
services de son entraîneur, Réda Bendriss, qui
était pour beaucoup dans cette prouesse, mal-
gré qu’il ait été engagé en milieu de saison. Il
a été remplacé, il y a quelques jours, par Che-
rif Hadjar, l’ex-coach de l’ASO Chlef (Ligue
1). Par ailleurs, en attendant de lancer son
opération de recrutement en vue de la saison
prochaine, la direction de la formation de
l’Ouest du pays vient de renouveler les
contrats de trois joueurs dont le bail a expiré
à l’issue de l’exercice 2023-2024. Il s’agit de
Ziad, Massinissa et Salhi, selon la direction
du club.

L
e club allemand annoncera sa si-
gnature ce dimanche, et l’Algé-
rien commencera sa préparation

avec ses nouveaux coéquipiers en Au-
triche. Amoura, après une saison au som-
met en Belgique, franchit une nouvelle
étape. Un an après son arrivée à l’Union
Saint-Gilloise en provenance de Lugano,
il évoluera la saison prochaine avec
Wolfsburg en Bundesliga, portant le nu-
méro 9. Ralph Hasenhüttl, l’entraîneur
autrichien, a été impressionné par les per-
formances d’Amoura et a demandé à sa
direction de le recruter. Plusieurs clubs,

dont par exemple l’Olympique de Mar-
seille, Arsenal, Stuttgart, Leverkusen et
Liverpool, étaient intéressés. Liverpool,
notamment, voulait Amoura pour rem-
placer Mohamed Salah, potentiellement
partant pour l’Arabie Saoudite. Cepen-
dant, Amoura a préféré Wolfsburg, un
choix stratégique. L’Algérien vise à
confirmer ses talents en Bundesliga avant
de viser plus haut. Ce choix n’est pas un
manque d’ambition, mais une gestion de
carrière prudente, visant à garantir une
place de titulaire dans une équipe compé-
titive.

MERCATO : 

CSC : 

Mohamed Amoura définitivement fixé sur son avenir !
C’était dans l’air, mais c’est maintenant officiel, selon La Gazette du Fennec. Après une saison impressionnante 

en Belgique (41 matchs, 20 buts, 7 passes décisives), Mohamed Amine Amoura rejoint

la Bundesliga et le VfL Wolfsburg. 

Le CS Constantine a changé de prési-
dent aujourd'hui mais ce sont toujours
les mêmes personnes qui dirigent. Pour
le mercato l'arrivée d'un joueur palesti-
nien est annoncée. La SPA CS Constan-
tine, détenue majoritairement par
l'ENTP, filiale de Sonatrach a annoncé
la nomination de Tahar Chelia comme
nouveau président, en remplacement
d'Abdelkader Gourari après deux ans de
mandat. Cependant rien ne change vrai-
ment puisqu'en coulisses c'est toujours
Mohamed Boulahbib, dit Sousou qui
reste l'homme le plus puissant. D'ail-
leurs c'est encore un autre ancien prési-
dent d'avant l'ère Sonatrach qui a été

nommé directeur général, à savoir Ya-
cine Fersadou. Avec le départ précipité
d'Abdelkader Amrani de la barre tech-
nique, le club cherche a préparer au
mieux la nouvelle saison et a procédé au
renouvellement de quelques cadres à
l'image du meneur de jeu Brahimi Dib
et le récupérateur Mohamed Benchaira
ainsi que le récupérateur Oussama Med-
dahi. Cependant le CSC qui a perdu son
défenseur international Mohamed
Amine Madani parti à la JSK, compte
faire un coup durant e mercato, en fai-
sant signer l'international palestinien
Anas Baniouda, 22 ans, en provenance
du Liban.

MERCATO : 

Nouveau président et un palestinien en vue

Youcef Atal à Marseille, des blocages politiques ?
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FRANCE : 

L’Algérie remporte 

le Mondial… des quartiers

En parallèle du Championnat d’Europe de
football Euro 2024, une compétition tout
aussi symbolique s’est déroulée en France :
le Mondial des quartiers, organisé aux Gib-
joncs de Bourges. C’est l’équipe d’Algérie
qui a finalement triomphé lors de cette édi-
tion. La compétition a débuté le 28 juin der-
nier au stade Yves-du-Manoir, situé au cœur
de Bourges, en France. Après plusieurs
jours de matches intenses, la troisième édi-
tion de la Coupe du monde de football des
quartiers a atteint son apogée le samedi 6
juillet avec une finale opposant la France à
l’Algérie. Selon le journal local Le Berry
Républicain, c’est l’équipe algérienne qui a
soulevé le trophée tant convoité. Avec la
participation de 21 équipes, cette compéti-
tion a captivé les spectateurs jusqu’à la fi-
nale, disputée au stade Yves du Manoir. Il
est à noter que lors des éditions précédentes
de la Coupe du monde des quartiers, la
France avait déjà échoué en finale face au
Congo en 2023 et face au Maroc en 2022.
Cette année, l’équipe hôte a de nouveau dû
s’incliner devant l’Algérie, finaliste pour la
première fois dans cette compétition. Les
affrontements entre les deux équipes
n’étaient pas nouveaux, ayant déjà croisé le
fer en demi-finale et en quart de finale lors
des éditions précédentes, comme le rappelle
la même source. La finale elle-même a été
intense, se concluant par un score de parité
de 4 à 4 à l’issue du temps réglementaire, ce
qui a nécessité le recours aux tirs au but
pour départager les deux équipes. C’est
ainsi que l’Algérie a triomphé dans cette
édition de la Coupe du monde des quartiers,
se voyant remettre un chèque de 2.000 euros
en récompense de leur victoire. L’événe-
ment, orchestré par Aboubacar Djaby et
Salah Bouziane avec le soutien de la mairie
de Bourges, vise à promouvoir le football
en tant que catalyseur de rassemblement
communautaire dans une ambiance à la fois
compétitive et festive. Salah Bouziane, l’un
des organisateurs, a salué cette édition
comme étant “très défensive” et a exprimé
sa satisfaction quant au déroulement de
l’événement.

Arrivé dans les bagages du nouveau président du club il
y'a une semaine, Dziri Bilel a déja jeté l'éponge du poste
de directeur sportif de l'USMA. L'ancien milieu de terrain
international qui était la saison dernière entraineur de l'ES

Ben Aknoun, équipe avec lequelle il n'a pas réussi à se
maintenir, est revenu à l'USMA à un poste différent. Alors
qu'il dirige des équipes en tant qu'entraineur principal de-
puis 2017, avec notamment un premier passage par
l'USMA, cette fois-ci il avait été nommé comme directeur
sportif, avec pour objectif de trouver un successeur au
technicien espagnol Garrido puit mettre en place une po-
litique sportive et assurer le recrutement. Cependant après
le renouvellement des contrat de  trois joueurs avant son
arrivée, Bounacer, Dehiri et Boukhanchouche avant son
arrivée, aucune nouvelle recrue n'est arrivée. L'USMA qui
a changé de président, de secrétaire général et plusieurs
autres postes administratifs, se trouve actuellement dans
une période de transition après avoir atteint des sommets
inattendus il y'a un an.

Alors que de nombreuses rumeurs font part d'un potentiel
transfert de l'international algérien Youcef Atal vers
l'Olympique de Marseille, un détail pourrait compliquer
la transaction. Youcef Atal vers l'Olympique de Marseille,
la rumeur prend de l'ampleur jour après jour. Selon nos
informations, le joueur a bien été approché par le club
phocéen. Après une aventure de 6 mois en Turquie et libre
de tout contrat, l'international algérien pourrait donc re-
faire son retour en Ligue 1. Cependant alors que tout sem-
ble se diriger vers un accord entre les deux parties, l'ancien
pensionnaire de l'OGC Nice, pourrait voir ce transfert an-
nulé. Pour cause, la condamnation de Youcef Atal pour
"provocation à la haine" à la suite d'une story publiée sur
Instagram dans le contexte de la guerre en Palestine. Le
joueur a ensuite fait appel de cette décision. Le contexte

politique en France semble influer sur un retour de l'in-
ternational algérien. Le maire de Marseille Benoit Payan
a même déclaré cette aprè-midi, « Atal n'a rien à faire à
l'Olympique de Marseille ».

USMA : 

Dziri Bilel jette déja l'éponge !

PAYS BAS : 

Feyenoord a disputé aujourd'hui son premier match ami-
cal de la saison et s'est imposé 4-0 face à Dordrecht avec

ses deux algériens. Titulaire en première période, Ramiz
Zerrouki a été l'auteur d'une belle prestation en jouant
assez haut sur le terrain. Il est d'ailleurs double passeur
avant de céder sa place à la mi-temps. C'est en effectuant
un pressing haut dans la surface adverse, qu'il offre le se-
cond but à son coéquipier Ueda (40'), avant d'offrir le troi-
sème à Niewkoop (45'+1'). Entrée en seconde mi-temps,
Anis Hadj Moussa faisait ses débuts avec sa nouvelle
équipe. Il ne s'est pas particulièrement signalé. Pour rappel
Feyenoord dispute dans un mois la Super Coupe des Pays
Bas face auPSV Eindhonven.

Hadj Moussa débute, Zerrouki double passeur
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SINGAPOUR : 
Deuxième exécution pour trafic

de drogue en trois semaines
Singapour a pendu ce mercredi un homme
pour trafic de drogue, ont annoncé les auto-
rités, la deuxième exécution de la ville-État
en trois semaines. L'homme avait été
condamné en 2019 pour trafic d'environ 1,5
kilo de cannabis, a déclaré à l'AFP Kokila
Annamalai, de l'association locale de dé-
fense des droits Transformative Justice Col-
lective. 

INDONESIE : 
Une femme retrouvée morte

dans l’estomac d’un python
L'horreur absolue. Une femme a été retrou-
vée morte dans le ventre d’un python qui
l’avait entièrement avalée, a indiqué mer-
credi la police de la province indonésienne
de Sulawesi du Sud (centre). Agée de 36
ans, cette femme avait disparu après avoir
quitté sa maison mardi matin pour acheter
des médicaments pour son enfant malade, a
indiqué la police. Ses proches, inquiets,
étaient alors partis à sa recherche.

INTEMPÉRIE : 
L'ouragan Béryl fait 

au moins sept morts 
L'ouragan Béryl, particulièrement précoce,
s'apprête mercredi à toucher la Jamaïque
puis les îles Caïmans après avoir fait au
moins sept morts et causé des destructions
considérables dans le sud-est des Caraïbes,
a prévenu le Centre américain des ouragans
(NHC). Bien que relégué mardi après-midi
en catégorie 4, ce premier ouragan de la sai-
son fut, lundi soir et mardi matin, classé en
catégorie 5, la plus élevée avec des vents su-
périeurs à 252 km/h et des conséquences
"potentiellement catastrophiques".

CÔTE D'IVOIRE: 
Près de 200 personnes

intoxiquées après 

une pollution minière

présumée

Près de 200 personnes ont été "légère-
ment intoxiquées" en Côte d'Ivoire après
avoir notamment mangé du poisson d'un
fleuve pollué par une fuite d'eau de dé-
cantation d'une mine d'or, ont indiqué
mardi les autorités locales. "Il s'agit de la
mine d'or d'Ity, dans la zone de Zouan-
Hounien (ouest), exploitée par le groupe
canadien Endeavour Mining qui nie
toute mise en danger" des populations.
Fin juin, "la rupture d'une des canalisa-
tions de la mine" a permis à "une partie
de l'eau de se déverser dans le fleuve Ca-
vally", a expliqué aux médias le préfet
de Zouan-Hounien, Moussa Dao. Ce
fleuve, importante ressource pour les ha-
bitants de la région, longe l'ouest de la
Côte d'Ivoire sur plusieurs centaines de
kilomètres. "L'alerte a été donnée direc-
tement aux populations riveraines" par
Mining, a précisé le préfet Dao qui in-
dique que "des poissons morts ont été re-
trouvés le lendemain". Selon un chef
coutumier de Ouyatouo, Célestin Balla,
"chaque jour depuis l'incident" des gens
ayant consommé de l'eau et des poissons
"présentent des signes de diarrhée, de
maux de tête et des courbatures".

D
es milliers d'habitants sont coupés du monde en Birma-
nie, sans électricité et sans communications télépho-
niques, suite à de fortes inondations dans le nord du pays,

ont indiqué des médias locaux. La rivière Ayeyarwady, dans l'Etat
Kachin (nord), a dépassé son "niveau de danger" dans la ville de
Myitkyina, après plusieurs jours de fortes pluies, selon les médias
d'Etat. Les images diffusées par les médias locaux montrent des
habitations inondées et des personnes se déplaçant avec de l'eau
jusqu'au cou en portant leurs affaires sur la tête. Les eaux s'étaient
légèrement retirées mardi matin, mais il pleuvait toujours. La
crue soudaine a piégé des milliers de personnes dans leurs mai-
sons, et le bureau de météorologie du pays a mis en garde contre
de nouvelles pluies abondantes dans les jours à venir. En aval, à
Mandalay, deuxième ville du pays, l'Ayeyarwady pourrait monter
de 1,8 à 3 mètres au cours des dix premiers jours de juillet. Pen-
dant la saison des pluies, de juin à octobre, les glissements de ter-

rain sont réguliers et constituent un risque mortel pour les milliers
de travailleurs migrants qui se rendent dans l'Etat Kachin pour
travailler dans les mines de métaux précieux.

Un bateau de pêche a chaviré au large des côtes du centre du Por-
tugal. Trois personnes sont mortes et trois autres sont toujours
portées disparues. Un drame. Trois personnes sont mortes et trois

autres étaient toujours portées disparues à la suite du naufrage
d’un bateau de pêche au large des côtes du centre du Portugal,
ont annoncé mercredi les autorités, en précisant que 11 autres
membres de l’équipage avaient pu être sauvés. L’accident, dont
les causes restaient pour l’heure inconnues, est survenu dans la
nuit de mardi à mercredi à environ deux kilomètres des plages
de la commune de Marinha Grande, a indiqué l’Autorité mari-
time nationale dans un communiqué. Les opérations de sauvetage
ont aussitôt été lancées avec l’aide de quatre navires de pêche
qui se trouvaient à proximité, a-t-on appris de même source. «
L’embarcation exerçait son activité, ensemble avec d’autres, et,
d’un instant à l’autre, elle a chaviré. On n’en connaît pas les rai-
sons, on ne sait rien, elle a chaviré », a déclaré l’armateur du na-
vire, Antonio Lé, à l’agence de presse Lusa.

BIRMANIE : 

Des milliers d'habitants pris au piège
d'inondations massives dans le nord

Trois morts et trois disparus 
dans le naufrage d’un bateau de pêche
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